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Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, reuniu-se ordinariamente o 1 

Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores de Cavalo Quarto de 2 

Milha, em primeira convocação, às nove horas, na plataforma Zoom. Abriu os trabalhos o 3 

senhor Carlos Braga, Presidente do Conselheiro de Administração do biênio 2020/2021, 4 

secretariado pela senhora Karina Bianco, contando com a presença dos senhores Alex 5 

Saleta, Bruno José Ribeiro, Celso Pontes, Diego Girelli, Edmilson Siqueira Varejão 6 

Sobrinho, Fabiano Falcão, Gilmar Garcia, Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely 7 

Felippe Júnior, Henrique Carvalho de Araújo, Jorge Curry, José Astor Baggio, Luiz Alberto 8 

da Silva Düwel, Luiz Carlos Caromano Júnior, Marcelo Ferreira, Marcelo Sarmento, 9 

Marcos Carvalho Ferreira e Sá, Marcos Studart, Maria Clara Cambrai do Amaral, Mônica 10 

Regina Ribeiro de Castro e Cunha, Newton D’Avila, Otavio Figueiredo Ferraz, Paulo César 11 

Rebeis Farha, Paulo Figueiredo Ferraz, Philipp Resinger, Renato Fumero, Ricardo Batista, 12 

Rodrigo Rocha Farias, Rodrigo Henriques, Rodrigo Loureiro, Thiago Galoro, Thomas de 13 

Mello e Wilson Vitorio Dosso. Abertos os trabalhos, o Presidente do Conselho de 14 

Administração biênio 2020/2021 declarou instalada a Reunião Ordinária do Conselho de 15 

Administração da Associação Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 16 

2019/2021, convocada em primeira chamada às 9h, de acordo com o que preceitua o 17 

Estatuto Social em seu artigo 43. Verificou-se a existência de quórum, com a palavra, o 18 

Presidente do Conselho de Administração do biênio 2020/2021, senhor Carlos Braga, 19 

agradeceu a presença dos conselheiros e deu por aberta a reunião. Na sequência, 20 

informou que a reunião está sendo gravada. Posteriormente, submeteu à apreciação a 21 

ordem do dia. 22 

 23 

1. Aprovação da Ata da Reunião Extraordinária do Conselho de 24 

Administração, realizada em 29 de junho de 2021. 25 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Carlos Braga, 26 

concedeu a fala aos conselheiros para discussão da Ata da Reunião Extraordinária do 27 

Conselho de Administração de 29/06/2021, não havendo manifestação, colocou em 28 

votação. Aprovada por unanimidade. 29 

 30 

2. Esportes – Mudanças no Regulamento de Esportes 31 
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2.1 Retorno da Proposta: Criação da categoria Amador Masculino na 32 

modalidade de Três Tambores 33 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, informou que 34 

juntamente a alguns conselheiros, diretores, vice-presidentes da ABQM, esses estudaram 35 

a viabilidade do retorno da proposta da modalidade de Três Tambores para a Diretoria 36 

Executiva. Com isso, fizeram um abaixo-assinado o qual foi enviado a todos os 37 

conselheiros. Além disso, nesse abaixo-assinado, várias lideranças da modalidade, os 38 

principais treinadores, vários competidores e competidoras de expressão no cavalo e a 39 

modalidade de Três Tambores deram o apoio integral. Então, além dessa proposta ter 40 

sido aprovada anteriormente pela Comissão de Modalidade da Velocidade, também houve 41 

uma receptividade num público maior principalmente dentro do Campeonato Nacional com 42 

o apoio de inúmeros conselheiros e vice-presidentes. Esclareceu que não existe ônus para 43 

a ABQM em criar essa categoria porque oficializando-a todos os promotores de eventos 44 

de Três Tambores poderão tê-la de forma oficial e reconhecida na ABQM em termos de 45 

ponto, registro de mérito etc. Então, a suposta ou possível oneração da ABQM em esticar 46 

mais os eventos cada vez que se cria uma modalidade a mais, nesse caso não seria tão 47 

radical, tão certo que isso aconteceria. Fica a critério do Departamento de Esportes, da 48 

Diretoria da ABQM oferecê-la nos eventos ou não, mas a categoria já ficaria oficializada 49 

para todos os demais promotores das provas de Três Tambores que foi extremamente 50 

positiva, como pode ser visto os números que estão no abaixo-assinado. Esses números 51 

são oficiais da ABQM para entender a necessidade, a magnitude e a oportunidade de se 52 

oficializar essa categoria. Na sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa disse que antes 53 

do debate da proposta gostaria de explanar o ocorrido em um grupo de WhatsApp. “No 54 

dia 30/junho, fui adicionado ao um grupo de WhatsApp por nome de ‘Amador Masculino’ 55 

e questionado o porquê que não aprovei a oficialização da categoria Amador Masculino. 56 

De acordo com o grupo, eles escreveram: “Gostaríamos de entender os motivos que te 57 

levaram a ser contra a nossa categoria, votando e incentivando negativamente outros 58 

conselheiros, ontem. Sabendo que você não é competidor de nosso esporte, mas seu filho 59 

é e você indiretamente atua nos 3T, nos causou estranheza sua posição. Nossa categoria 60 

foi a segunda maior categoria Congresso 2021, com 92 inscrições tendo mais inscrições 61 

que amador light, master as categorias jovens e principiantes… Dessa forma, estamos 62 

aqui em 180 competidores querendo saber seus motivos contrários ao nosso pleito. Acho 63 

que todo associado tem o direito de questionar, cobrar, propor e sugerir melhorias a 64 
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Associação. Também acho que todos nós, membros do CA e da DE, podemos e devemos 65 

ser cobrados pelos associados, pois afinal de conta são eles que nos elegem. Porém, isto 66 

não dá direito a nenhum associado de nos coagir e ofender. Mas o mais triste desta 67 

situação é ver que um membro deste CA, que também votou contra a aprovação da 68 

categoria Amador Masculino, sair por aí falando que eu, Haroldo Pessoa, trabalhei contra 69 

a categoria votando e incentivando negativamente outros conselheiros. Gostaria de 70 

entender a atitude desta pessoa. Não sei se fez isto por alguma diferença pessoal comigo, 71 

alguma diferença comercial ou por fraqueza de caráter mesmo. As atas das reuniões do 72 

CA e da DE devem ser e são abertas a todos associados. Quando voltei a fazer parte de 73 

CA, em 2016, na 1ª. Reunião, por solicitação minha, pedi que todas as votações fossem 74 

abertas e nominais, pois os sócios deveriam saber como cada conselheiro pensa e vota. 75 

Apesar de ser chato, polêmico e brigão, sou transparente. Todo mundo sabe o que penso. 76 

Não fico me escondendo atrás de máscaras. Tenho meus pontos de vistas. E defendo 77 

eles. Mas, se me mostrarem que estou errado, não tenho nenhum problema em 78 

reconhecer o meu erro e voltar atrás. E a minha principal posição é que estou no CA para 79 

defender a raça QM e a ABQM. E não para defender os meus interesses pessoais e nem 80 

a modalidade de minha preferência”. Em continuidade, o presidente do Conselho de 81 

Administração, Carlos Braga, lamentou em relação aos grupos de WhatsApp partirem 82 

para ofensas a qualquer sócio da entidade e, principalmente, aos diretores e aos 83 

conselheiros, passando a palavra para os demais conselheiros. Com a palavra, o 84 

conselheiro Wilson Dosso justificou que modificou seu voto em favor da proposta em 85 

virtude de que estão criando muitas categorias de algumas modalidades e que essa é 86 

somente mais uma com a premissa de que terão mais campeões e quanto mais 87 

campeões, mais gente satisfeita. Com a palavra, o conselheiro Bruno Ribeiro explicitou 88 

que aprova a proposta, visto que participantes da categoria o apresentaram em detalhes, 89 

demonstrando que tem um cunho e um volume interessante para o esporte e para o 90 

Quarto de Milha, agregando um grupo de participantes diferente. Na sequência, 91 

conselheiro Paulo Farha solidarizou-se com o conselheiro Haroldo Pessoa e que na sua 92 

visão a apresentação da categoria na reunião passada, não abordou um panorama amplo 93 

para as pessoas enxergarem e entenderem o porquê da criação da categoria. Explanou 94 

que o Tambor é uma categoria extremamente competitiva e o amador hoje, estimulado 95 

pela categoria colocou um mínimo de peso, possibilitando uma disputa mais justa entre o 96 

amador masculino, adultos, inclusive com a entrada de pessoas acima de 60 anos e que 97 
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estavam muito tempo sem competir. Além disso, são as pessoas que compram os animais 98 

que estão lá patrocinando o lazer deles e com isso movimentam a cadeia. Com a palavra, 99 

o conselheiro Luiz Carlos Caromano Junior explanou não conhece a fundo a categoria 100 

e que concorda com o conselheiro Haroldo Pessoa no sentindo que está inchando com 101 

mais uma categoria, porém isso traz investimentos e o amador é que sustenta toda a 102 

corrente do negócio. Prosseguindo, o conselheiro Alex Saleta externou sua preocupação 103 

não só com as questões de Tambor, Ranch Sorting, Apartação, qualquer outra 104 

modalidade, corroborou nas palavras dos conselheiros Paulo Farha, considera as 105 

questões igualitárias de participação muito importante, visto que não gostaria de deixar de 106 

competir com o passar dos anos. Por outro lado, quando se fala em inchar as categorias, 107 

sugeriu a elaboração de critérios efetivamente de controle dos competidores em relação 108 

ao que eles vão fazer, competir entre si e eles perceberem que têm direito igualitário de 109 

participação. Salientou que a ABQM deveria escutar um pouco mais daqueles que estão 110 

em pista, que sabe o que acontece, de que forma acontece e qual seria a melhor maneira 111 

ou ter uma ideia de minimizar tudo isso. Na sequência, o presidente do Conselho de 112 

Administração, Carlos Braga, colocou em votação. Aprovada por unanimidade a criação 113 

da categoria Amador Masculino na modalidade Três Tambores. 114 

 115 

2.2 Retorno das Propostas: Permitir participação de handicaps 3 e 4 116 

em outras categorias de Três Tambores com ajuda compensatória e 117 

não ser obrigatória a presença de guardião na pista 118 

Com a palavra, o gerente de Esportes, Henrique Campana, explicou que estão 119 

retornando à proposta para permitir a participação dos competidores handicap 3 e 4 nas 120 

categorias que não são de paratleta e que com essa participação os competidores possam 121 

utilizar os seus assessórios compensatórios. Informou que a doutora Gabriele Walter, 122 

responsável pela avaliação técnica dos competidores, e a coordenadora da categoria de 123 

paratletas, Camila Friso, apresentarão com detalhes essas questões, mas um ponto 124 

importante é que essa ajuda compensatória não traz benefícios aos competidores 125 

paratletas. Na verdade, possibilitam que eles participem da categoria sem nenhum 126 

prejuízo. São exemplos de ajuda compensatória o pé estar preso ao estribo ou conseguir 127 

ficar firme na cela. Frisou que não são questões que darão vantagens aos paratletas e 128 

sim que participem de forma segura na categoria. Acredita-se que isso não tenha ficado 129 
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claro na apresentação da última reunião. Na sequência, a coordenadora da categoria de 130 

paratletas, Camila Friso, explanou que solicitaram a revisão deste item, visto que não 131 

havia sido aprovado na reunião anterior deste conselho. Dessa maneira, irão apresentar 132 

quais são os itens que o competidor estará utilizando e ilustrarão com imagens para que 133 

fique claro que a ajuda compensatória não dá vantagens ao competidor e sim equidade. 134 

Além disso, a falta dessa ajuda impossibilita o atleta de competir, em virtude de dar 135 

segurança ao competidor na competição. Salientou que esses atletas de handicap 3 e 4 136 

são pessoas com deficiências de grau mais leve. Além disso, todos os atletas avaliados 137 

são cadastrados como sócios da ABQM e são isentos de anuidade.  Nesse sentido, 138 

passou a palavra para a responsável pela avaliação técnica dos competidores, Gabriele 139 

Walter. Com a palavra, a responsável pela avaliação técnica dos competidores, Gabriele 140 

Walter explicou que realmente a ajuda compensatória não dá vantagem ao atleta, apenas 141 

o tornam iguais ou semelhantes ao atleta que não tem limitações. Dessa maneira, expôs 142 

algumas imagens para ilustrar como seriam essa ajuda compensatória e que a ideia é 143 

justamente dar condições de competição ao atleta. Salientou que para o atleta obter tal 144 

ajuda, é feita uma avaliação física, analisa quais as necessidades de que precisa para 145 

controlar e comandar o cavalo e as condições de competição em igualdade com os outros 146 

competidores. Dessa forma, é feita uma lista de qual ajuda compensatória foi permitida e 147 

encaminhada para a ABQM para que todos os dirigentes e todos os juízes tenham acesso. 148 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, agradeceu a 149 

apresentação e concedeu a palavra aos conselheiros. Logo, o conselheiro Wilson Dosso 150 

pediu desculpas aos paratletas pela ignorância de não ter observado que essas regras 151 

fariam tão bem e os recolocariam no seio do esporte que o cavalo oferece. Na sequência, 152 

o conselheiro Bruno Ribeiro sugeriu que incremente essa ajuda compensatória no 153 

Regulamento Geral de Esportes, uma vez que será importante para os amadores e para 154 

os iniciantes da equitação. Continuando, o conselheiro Paulo Farha discordou do 155 

conselheiro Wilson Dosso, ainda que não ocorrido uma apresentação esclarecedora como 156 

a de hoje. Sugeriu que esse trabalho deveria ser amplamente divulgado para 157 

conhecimento das pessoas para os que assistem e para despertar a sensibilidade delas. 158 

Com a palavra, o conselheiro Marcos Sá agradeceu à doutora Gabriele Walter pela 159 

magnífica apresentação, altamente técnica e esclarecedora. Concordou que será um 160 

benefício enorme para a inclusão de todos os necessitados dentro do Quarto de Milha. Na 161 

sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa parabenizou pela apresentação e explanou 162 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 30 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E UM (BIÊNIO 2020/2021). 
 

 

que quando a pauta vem detalhada e completa fica fácil de o conselho opinar. Logo, o 163 

conselheiro Gilmar Garcia propôs que ocorressem apresentações como a de hoje e se 164 

tornasse padrão para que não faltem subsídios para uma votação. Em resposta, o 165 

presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, penitenciou-se perante todo o 166 

conselho até porque na função temporária de condutor dos trabalhos, reconhece uma 167 

pequena falha na montagem da apresentação. Serviu de lição a falha que ocorreu na 168 

última reunião na forma de apresentar, justificar ou até mesmo explicar cada proposta a 169 

ser levada ao conselho. Entende ser uma obrigação do presidente preparar a reunião da 170 

maneira mais correta, mais inteligível possível e foi isso que cobrou e solicitou à Diretoria 171 

da ABQM, ao superintendente Manuel Rossitto, a fim de que todas as apresentações 172 

desta reunião que estão ocorrendo hoje, principalmente a próxima apresentação que são 173 

oito alterações do Laço Comprido, que fossem devidamente justificadas, apresentadas 174 

com documentos, com testemunhas, com explicações para que os conselheiros, 175 

principalmente aqueles que não dominam o assunto formassem um juízo de convicção. 176 

Desculpou-se perante todos os conselheiros e reconheceu que esse novo formato 177 

solicitado à diretoria, a qual atendeu prontamente, ficou muito mais produtivo para os 178 

trabalhos. Prosseguindo, colocou em votação. Aprovada por unanimidade a proposta de 179 

alteração do paratleta.  180 

 181 

2.3 Laço Comprido – Alterações no regulamento de esportes  182 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, informou que 183 

a Diretoria Executiva aprovou este item e pediu reavaliação deste conselho. Sendo assim, 184 

apresentarão de forma substancial, inclusive com a participação de um corpo de jurados 185 

para explicar detalhadamente e solucionar eventuais dúvidas. Em prosseguimento, o 186 

gerente de Esportes, Henrique Campana, expôs que são oito propostas do Laço 187 

Comprido e do Laço Comprido Técnico e convidaram a coordenadora de jurados, doutora 188 

Fernanda Costa, para explicar melhor essas alterações, uma vez  que conduziu um grupo 189 

de jurados junto à Comissão de Laço Comprido e alguns presidentes de núcleos e 190 

associações exclusivas de Laço Comprido, em que foi debatido de forma ampla quais 191 

mudanças seriam propostas, inclusive com a participação desses jurados que são 192 

reconhecidamente capacitados na modalidade. Com a palavra, a coordenadora de 193 

jurados, doutora Fernanda Costa, esclareceu que várias propostas são para tornar a 194 
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redação mais clara e eliminar múltiplas interpretações que existem. Além disso, foram 195 

feitas algumas alterações acerca do bem-estar animal e da padronização (regra única). 196 

Na sequência, elucidou cada proposta. 197 

a. Proposta 1 – No Laço Comprido Boi Laçado ser limitado o número de voltas no 198 

encurtamento da raia. 199 

Explicou que esta proposta com intuito de preservar o cavalo e o gado segurarão nos 20 200 

metros e serão cocampeões ou correservados, caso não haja esse desempate, 201 

principalmente visando ao bem-estar animal. Além disso, padronizaram uma única regra 202 

para o profissional e para o amador.  203 

b. Proposta 2 – Regulamentar a utilização de fiscais nas probas de Laço Comprido 204 

Boi Laçado. Esta prática já é adotada, utilizando fiscais com comprovado 205 

conhecimento nas modalidades. 206 

Explanou que a pedido do núcleo instituíram os fiscais, ou seja, deixaram um jurado oficial 207 

no equipamento e outro na linha de cem metros. No entanto, para a bandeira, o brete e 208 

as vestimentas seriam fiscais. Comunicou que os fiscais estão acostumados a cumprir 209 

essa função, sem conflitos de interesse, entretanto, são pessoas do núcleo que prestarão 210 

esse serviço para reduzir o custo. 211 

c. Proposta 3 – Ficar clara a utilização da corda no brete 212 

Este item sugere a alteração da redação, em que se lê “O laço somente poderá ser 213 

levantado depois que soltar a rês do brete” para “O laço somente poderá ser levantado 214 

depois que o brete for aberto com autorização do laçador”. 215 

d. Proposta 4 – Regulamentar o uso da barreira eletrônica em eventos oficiais. 216 

Anunciou que testaram um dos jurados envolvidos nessa pesquisa, doutor Daniel Verde, 217 

em que com a autorização da Diretoria do Esportes foi para Campo Grande e testou a 218 

barreira eletrônica. Dessa maneira, a solicitação é que o uso seja obrigatório nas provas 219 

oficiais e nas oficializadas. O intuito é que entrem como experimental nos dias 21 e 22 e 220 

se der certo, a partir de então, torna-se obrigatório. 221 

e. Proposta 5 – No Laço Comprido Técnico, dar SAT quando o animal rodar após 222 

a rês ser laçada. 223 

Esclareceu que a principal alteração neste item é quando fala que o boi roda, seja quando 224 

o boi for cair ou quando acontece algum problema na laçada técnica, haverá 225 
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desclassificação do conjunto. Na armada, se ele passou na linha de cem metros com o 226 

boi laçado, mesmo que esse boi venha a cair posteriormente, vai considerar laçado. Antes 227 

no regulamento isso não estava claro. 228 

 229 

f. Proposta 6 - Regulamentar a utilização de fiscais nas provas de Laço Comprido 230 

Técnico. Esta prática já é adotada, utilizando fiscais com comprovado 231 

conhecimento nas modalidades. 232 

Explicou que este item está descrito em vários pontos, o qual tiraram a obrigatoriedade de 233 

ser um jurado para os cem metros, um jurado de rodilha, um jurado no traje trocando por 234 

fiscal. 235 

g. Proposta 7 - Em Laço Comprido Técnico classificar os conjuntos com base na 236 

somatória das médias das duas corridas. 237 

Comunicou que este ponto foi solicitado pelos núcleos para que se faça a somatória. em 238 

vez de zerar tudo, mas só volta para o segundo boi quem laçar o primeiro para mais uma 239 

vez atenderem o bem-estar animal, não sobrecarregar as corridas do cavalo e do gado. 240 

h. Proposta 8 - Em Laço Comprido Técnico alterar um item da penalidade de 3 241 

pontos 242 

Ilustrou que o item se refere à hora de levantar o laço, visto que é atribuição e 243 

responsabilidade do cavaleiro pedir para soltar o gado. Então, se o cavalo quebrar a 244 

barreira, que agora com a barreira eletrônica vai ficar muito mais fácil, ele é penalizado 245 

quando julgado. Prosseguindo, a coordenadora de jurados, doutora Fernanda Costa, 246 

comunicou que não viu na apresentação o uso do laço sintético nas pistas abertas, em 247 

virtude de a corda ser couro e quando molhada ficar muito pesada. Dessa forma, a 248 

proposta é liberar o uso do laço sintético desde que ele mantenha a aparência de laço de 249 

couro. Além desse item, outro que foi contraditório em relação ao tamanho da armada, 250 

quando se trabalhar com meninos e Amazonas de 14 anos ou menos. Da maneira que 251 

estava redigido o regulamento, eles só poderiam usar a corda mais curta, armada menor, 252 

mais leve quando corresse na categoria deles. Uma vez que se eles subissem para correr 253 

a categoria aberta, eles teriam que usar armada de oito braças. Portanto, a sugestão é 254 

que independente se subirão para laçar no aberto, eles continuam usando a corda menor. 255 

Foi pedido dos núcleos porque eles falaram que é uma limitação física. Com a palavra, o 256 
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presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, enfatizou que caso o conselho 257 

aprove as oito alterações, serão efetivadas nos exatos termos que estão contidos na 258 

apresentação. Na sequência, concedeu a palavra aos conselheiros e colocou em votação. 259 

Aprovadas por unanimidade as oito propostas de alterações no Laço Comprido no 260 

Regulamento de Esportes da ABQM. 261 

 262 

3. Stud Book – Tabela de Emolumentos e Consulta MAPA  263 

3.1 Tabela de Emolumentos 264 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, comunicou 265 

que conforme a letra H do Art. 40 do novo regulamento do serviço de registro genealógico 266 

já definido pelo CDT e entregue ao MAPA cabe ao Conselho de Administração agora tão 267 

somente aprovar a definição do valor R$ 89,00 sugerido pela Diretoria Executiva, visto 268 

que é o mesmo valor que se aplica atualmente quando há correção de sinais e pelagens. 269 

Em seguimento, passou a palavra ao superintendente técnico, Daniel Fecchio para 270 

explanação e leitura do artigo. Prosseguindo, superintendente técnico, Daniel Fecchio 271 

fez a leitura do Art 40, letra H e anunciou que foi votado no CDT, passando pelo crivo do 272 

CDT a análise em relação à possibilidade de troca de nome de animais até 18 meses. 273 

Haja vista que é uma demanda recebida frequentemente para a troca de nomes, porém 274 

no regulamento antigo, animais uma vez registrados não se permitia mais a alteração do 275 

nome. Com essa demanda foi avaliado e o CDT concluiu permitir a alteração desses 276 

nomes até os 18 meses de idade. Para isso, algumas premissas devem ser realizadas, 277 

tais como não pode competir em prova oficial ou oficializada pela ABQM, não pode ter 278 

competido em nenhuma corrida oficial, não pode ter recebido qualquer que seja um 279 

prêmio, então prêmio especial. Não tenha recebido dinheiro de associação ou núcleo 280 

reconhecido pela própria ABQM. Não tenha aparecido em nenhum relatório de serviço de 281 

reprodutor e que tenha sido enviado à própria ABQM. Somente o criador do produto pode 282 

solicitar alteração do nome desse animal e tem que ser por meio de e-mail cadastrado na 283 

associação. Em relação a essas premissas, isso compõe uma mudança no próprio 284 

regulamento que já foi enviado ao MAPA para avaliação deles, inclusive, com a descrição 285 

de valores e que compete à tabela de emolumentos e a decisão de valor dos conselheiros. 286 

Então, com essa nova regulamentação, foi sugerido pela Diretoria Executiva o valor de 287 

R$ 89,00, seguindo a mesma linha do que é feito hoje com as correções de sinais e 288 
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pelagens até os 36 meses de idade. Na sequência, o presidente do Conselho de 289 

Administração, Carlos Braga, colocou em discussão. Com a palavra, o conselheiro Bruno 290 

Ribeiro proferiu seu voto contrário. Prosseguindo, o presidente do Conselho de 291 

Administração, Carlos Braga, colocou em votação. Aprovado por maioria de votos com a 292 

declaração de voto em contrário do conselheiro Bruno Ribeiro. 293 

 294 

3.2 Consulta do MAPA: ABQM assumir o registro genealógico da raça 295 

Appaloosa 296 

Com a palavra, o superintendente geral, Manuel Rossitto, elogiou os trabalhos 297 

desempenhados por todo o corpo de gestores da ABQM, em consequência desse 298 

empenho o MAPA fez uma consulta ao superintendente técnico, Daniel Fecchio, para que 299 

a ABQM assumisse o controle por autorização direta da raça Appaloosa. Salientou que 300 

serviço seria assumir o controle e prestar serviços de cartório para a raça. Diante disso, o 301 

tema foi para Diretoria Executiva, a qual não se manifestou e solicitou que esse 302 

encaminhamento fosse deliberado pelo Conselho de Administração. Passou a palavra ao 303 

superintendente técnico, Daniel Fecchio para expor mais detalhes da conversa. Com a 304 

palavra, o superintendente técnico, Daniel Fecchio, comunicou que recebeu uma ligação 305 

da superintendente do MAPA de Brasília, doutora Martha Bravo, a qual parabenizou a 306 

associação pela conduta e pela maneira que vem sendo conduzido o registro genealógico 307 

da raça Quarto de Milha.  Concomitantemente ofereceu o acervo da associação da 308 

Appaloosa. Explicou que o Appaloosa desde 2019 não tem mais movimentação da 309 

associação e agora foi decretado o fim da associação. Dessa forma, solicitou um prazo 310 

para que pudesse tratar com a Diretoria Executiva, a qual não quis dar segmento nas 311 

tratativas sem antes ouvir o conselho previamente, se são a favor do início das tratativas. 312 

Em resposta, o conselheiro Wilson Dosso disse que é contra o início das tratativas, visto 313 

que precisam é cuidar do Quarto de Milha. Na sequência, o conselheiro Luiz Carlos 314 

Caromano Júnior opinou que devem ouvir qual é a proposta do MAPA. Com a palavra, 315 

o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, disse que sua posição é 316 

favorável somente para ter mais informações e conhecimento do que exatamente o MAPA 317 

quer e em quais termos ele quer. Ademais, não tem um juízo final formado e que não 318 

custa nada ouvirem os elementos do MAPA para, posteriormente, decidirem com mais 319 

informações. Desde que isso fique absolutamente restrito a uma prestação de serviço 320 
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documental. Em continuação, o conselheiro Marcos Sá agradeceu a consideração 321 

especial que a Diretoria Executiva teve em consultar esse conselho, sendo que em seu 322 

ponto de vista é dispensável. Expôs que a ABQM adquiriu credibilidade por conta dos 323 

bons trabalhos que a Diretoria Executiva e o Stud Book têm feito e se seria possível 324 

remuneração para esse serviço. Entretanto, acompanha a decisão do conselheiro Wilson 325 

Dosso em não dar seguimento às tratativas. Na sequência, o conselheiro Paulo Farha 326 

indagou se no futuro algum erro em cima da Appaloosa poderia travar o Stud Book da 327 

ABQM e se não perderia por mais que pequeno, o foco da associação. No entanto, 328 

acredita que precisam estudar a viabilidade já que é um pedido do MAPA.  Com a palavra, 329 

o conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho opinou que devem zelar pelos sócios, 330 

associados e o Stud Book da ABQM. Na sequência, a conselheira Mônica Ribeiro avaliou 331 

que devem ouvir antes a proposta para que possam tomar uma decisão. Na mesma 332 

propositura, os conselheiros Haroldo Pessoa, Thomas de Mello, Luiz Alberto da Silva 333 

Düwel, Bruno Ribeiro e Phillip Reisinger se manifestaram a favor de iniciar as tratativas 334 

para saber mais detalhes da proposta do MAPA e o conselheiro Hely Felippe Júnior 335 

pronunciou seu voto contrário. Com a palavra, o presidente do Conselho de 336 

Administração, Carlos Braga, colocou em votação. Aprovado por maioria de votos que se 337 

iniciem as tratativas referente à consulta do MAPA sobre o registro genealógico da raça 338 

Apaalloosa, conforme manifestações e declarações dos conselheiros presentes. 339 

 340 

22 Votos a favor: Alex Saleta, Bruno Ribeiro, Carlos Braga, Celso Pontes, Diego Girelli, 341 

Fabiano Muniz Falcão, Haroldo Pessoa, Luiz Alberto Düwel, Luiz Carlos Caromano Júnior, 342 

Marcelo Sarmento, Marcos Studart, Maria Clara do Amaral Cambrai, Mônica Ribeiro, 343 

Newton D'Avila Neto, Phillip Reisinger, Renato Fumero, Rodrigo Loureiro, Rodrigo Farias, 344 

Thiago Galoro, Thomas de Mello, Paulo Farha e Marcelo Ferreira.  345 

6 Votos Contra: Edmilson Varejão, Gilmar Garcia, Hely Felippe Júnior, Henrique 346 

Carvalho, Marcos Sá e Wilson Dosso. 347 

 348 

4. Processo Administrativo Disciplinar – Sr. Nilton Braga (trecho da reunião 349 

transcrita a pedido do Conselheiro Paulo Ferraz) 350 
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Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Rossitto. 351 

Próximo item da pauta é o Processo Administrativo Disciplinar No 05/2020 do competidor 352 

e sócio Newton Braga, que interpôs o recurso ao Conselho de Administração que foi 353 

recebido, processado tendo sido seu advogado devidamente intimado para, querendo, 354 

comparecer nesta reunião juntamente com seu cliente para fazer apresentação sobre o 355 

recurso que vai ser analisado. Devidamente intimados, não manifestaram interesse no 356 

comparecimento para essa reunião. Com a palavra, a doutora Juliana, advogada interna 357 

da ABQM para um breve resumo do andamento processual e do que ocorreu, embora os 358 

senhores membros do conselho tenham recebido cópia do processo de forma digital na 359 

íntegra. Com a palavra, a doutora Juliana.  360 

Advogada da ABQM - Dra. Juliana Furtado: Bom, bom dia a todos. Trata-se do processo 361 

administrativo disciplinar que fora instaurado pela Diretoria Executiva em desfavor do 362 

competidor, senhor Newton Braga. Então, conforme síntese aí da denúncia, após o 43º 363 

Campeonato Nacional que foi realizado em outubro de 2020, o senhor competidor fez 364 

diversas publicações nas mídias sociais em seu Instagram no qual denegriu a imagem e 365 

o desempenho tanto dos jurados, a ABQM e a diretoria. Então, aqui nós colacionamos 366 

algumas publicações/manifestações que foram proferidas pelo senhor Newton Braga, 367 

dentre outras que consta aí no PAD que fora enviado para os senhores. Então, temos 368 

algumas: 369 

✓ “Vamos continuar a baixaria. STF/ABQM”.  370 

✓ “Arquibancada de Araçatuba. Juiz ladrão”.  371 

✓ “Gente, muita honestidade, ética e responsabilidade pelos que estão nos 372 

pagando para manipular os resultados”.  373 

✓ “O juiz não tem cartão? Tem vários. Do banco, de crédito, de poupança, de 374 

milhagens”.  375 

✓ “De juiz ladrão, a torcida entende bem”.  376 

✓ “Pequena pausa para darmos uma explicação que não convenceu ninguém. 377 

Daqui a pouco continua a baixaria”. 378 

✓ “Minha nossinha, mas o cavalo é tordilho. Se nem a cor vocês acertam, quem 379 

dera a nota. E o salário é ó”.  380 

Então, ele foi instaurado pela Diretoria Executiva. Foi dado aí o direito de ampla defesa e 381 

contraditório para o senhor Newton. Em síntese, o senhor Newton apresentou a defesa 382 

na qual ele alegou que estava apenas cobrando profissionalismo para com todos os 383 
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associados. Ele alega também “que a associação é de todos. A minha rede social é só 384 

minha, à qual tenho livre expressão, o direito constituído pela Constituição Federal”. Foi 385 

devidamente instaurado. Ele teve audiência de instrução, no qual foi ouvido as suas 386 

testemunhas que foram arroladas. Também teve direito de apresentar alegações de 387 

defesa e após toda a instrução do processo, foi apresentado um relatório pelo relator da 388 

Comissão Disciplinar e voto do doutor Leonardo Dias, no qual ele esclareceu a liberdade 389 

do direito de expressão e em suma ele considerou aí que a liberdade de expressão é um 390 

direito fundamental, que é sim garantido pela Constituição Federal, porém ele não é 391 

ilimitado. Não é restrito, ele tem suas limitações. Alega também aí que há claro abuso 392 

desse direito de expressão e considerou que foi sim, ocorreu a infração dos incisos “b” e 393 

“o” do Art. 20 do estatuto social e, por fim, recomendou a aplicação da penalidade que é 394 

prevista no Art. 21, alínea “e” do estatuto social, que é a suspensão total dos direitos 395 

sociais do associado Newton Braga pelo prazo de 15 meses. A Diretoria Executiva acatou 396 

essa recomendação do relatório e voto que foram apresentados e deliberou aí pela 397 

aplicação da referida penalidade. Após receber a decisão da Diretoria Executiva, o senhor 398 

Newton Braga apresentou recurso que foi endereçado aí ao Conselho de Administração 399 

que, em suma, ele requer a reforma dessa decisão sob o fundamento de que não atentou 400 

contra a moral e os bons costumes, não teve a conduta antidesportiva nos eventos e alega 401 

que as postagens foram apenas exercitando aí o seu direito garantido pela Constituição. 402 

Ele alega também que a sua página do seu Instagram é exclusivamente para fins de 403 

trabalho. Ele utiliza tanto para efetuar críticas construtivas como elogios que já foram 404 

feitos. Essa é somente uma síntese do recurso, o qual foi encaminhado aí na íntegra o 405 

processo para os senhores. Retorno a palavra para o doutor Carlos Braga.  406 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Dra. Juliana. Eu 407 

vou abrir a palavra pela ordem inicialmente ao senhor Wilson Dosso, Beto Düwel e 408 

Jamelão. Os demais queiram se inscrever. Só fazendo uma breve introdução que sempre 409 

é muito difícil julgarmos os nossos amigos. Eventualmente no conselho pode ser que o 410 

Newton tenha vários amigos, fui muito amigo do pai dele no passado, conheço ele quando 411 

ele era assim muito jovem e recentemente não tenho mais o visto. Então, é sempre difícil, 412 

mas nós temos apenas que entender que nós estamos aqui analisando um fato concreto 413 

de um sócio perante uma entidade, perante uma associação na qual nós conselheiros 414 

devemos zelar por ela, logicamente dentro do princípio da legalidade, enfim, com o nosso 415 

livre arbítrio e nossa livre convicção. Com a palavra, Wilson Dosso.  416 
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Conselheiro Wilson Dosso: É muito difícil realmente julgar alguém, mas não somos nós 417 

que estamos julgando. O julgamento já veio da Comissão Disciplinar. O julgamento já foi 418 

aprovado pela Diretoria Executiva e só cabe a nós chancelar ou não esta decisão. Eu 419 

acompanho o voto da Comissão Disciplinar e da Diretoria Executiva.  420 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Wilson Dosso. 421 

Com a palavra Beto Düwel. Beto? 422 

Conselheiro Luiz Alberto Conselheiro Luiz Alberto Düwel: Então, eu só vou falar aqui 423 

o que eu já falei para o próprio Newton Braga, e não é... Eu não sou de falar pelas costas, 424 

eu falo para quem quiser ouvir. Eu admiro muito ele, muito ele como o profissional que ele 425 

é, como o laçador que ele é, acho que ele é uma estrela diferente de todos, é um craque 426 

no que ele faz. Tanto que num passado recente aí quando eu era vice-presidente da 427 

ABQM, ele ajudou e muito a modalidade, eu pedi para ele dar alguns cursos porque ele 428 

tem uma didática ótima. Mas o que ele vem fazendo ao longo do tempo na rede social 429 

dele não está certo. Eu já falei isso na cara dele. Começou ele e o Vinícius e quando o 430 

Vinícius tomou uma retratação da diretoria, ele se desculpou publicamente na rede social 431 

dele. Eu falei, “Newtinho, não faz isso, não vai contra a entidade, você não pode fazer 432 

isso. Você é um cara do bem, você poderia estar ajudando a ABQM, ajudando a 433 

modalidade de Laço e você está fazendo uma coisa muito feia” e ele não me ouviu, 434 

infelizmente. Como o Wilson falou, pelo menos na minha época, jamais uma diretoria foi 435 

contra a Comissão Disciplinar. Ele já foi julgado, já foi decidido, não acho certo a gente 436 

tentar mudar o que a Comissão Disciplinar, com toda Justiça, fez. Isso eu falei para o 437 

próprio Newtinho. Apesar de admirar ele muito como laçador, ele poderia contribuir e muito 438 

para a modalidade de Laço, mas com essas atitudes, eu acho que ninguém, nenhum 439 

sócio, nenhum competidor, ninguém, pode denegrir nem a imagem do juiz, nem a imagem 440 

da nossa entidade. Então, eu sou 100% Comissão Disciplinar e Diretoria da ABQM. Era 441 

isso que eu queria falar.  442 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Com a palavra Jamelão, 443 

Edmilson Varejão, Loly, Thomas.  444 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Eu estou numa posição que eu 445 

conheço o Newtinho por ser amigo do pai dele, conheço ele quando morou em São Carlos 446 

e o que eu acho é o seguinte. Estão me escutando?  447 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Sim.  448 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 30 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E UM (BIÊNIO 2020/2021). 
 

 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): O que eu acho é o seguinte. Que 449 

ele tem um recurso, quando ele é contra, entrar com requerimentos dentro dos próprios 450 

juízes e não usar uma rede social e eu vou acompanhar o voto das comissões e do 451 

executivo. Eu vou acompanhar certinho porque eles estudaram, leram, viram e têm 452 

advogados bons e suficientes para fazer esse julgamento. Muito obrigado.  453 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Jamelão. Com a 454 

palavra, Edmilson Varejão.  455 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Bom, a minha opinião é o seguinte. Eu acho 456 

que nós nunca tivemos uma penalidade desse tamanho. Nós tivemos o caso de um 457 

laçador que chegou às vias de fato com um juiz dentro da pista, esse cara tomou seis 458 

meses. Eu acho que o Newtinho está errado, mas eu não acho que essa pena de 15 459 

meses seja condizente. Até mesmo porque sinceramente do jeito que está sendo posto, 460 

parece que nós vamos virar igual o STF: falou alguma coisa, vai preso. Falou alguma coisa 461 

vai preso. Tem que ter a liberdade de expressão também. Ele se expressou mal porque 462 

falou muitas coisas até, mas eu sou contra esse tamanho dessa penalidade de 15 meses. 463 

É a minha posição.  464 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Edmilson. Queria 465 

fazer só um parêntese jurídico aqui para você, que você levantou uma questão 466 

extremamente importante... 467 

Conselheiro Gilmar Garcia: Eu ia falar isso, Carlos. Ia pedir a sua opinião.  468 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: É isso. Espera um 469 

minutinho, Gilmar que talvez eu consiga falar o que você está querendo ouvir. Na reforma 470 

do estatuto que nós vamos depois ter a reforma dos regulamentos, na questão do 471 

processo administrativo disciplinar, quando você tem um duplo grau de jurisdição, ou seja, 472 

você tem direito a recorrer de uma decisão, em Direito, nos tribunais normais, por exemplo, 473 

numa ação pena, numa ação cível, quando você recorre, você tem a estância superior, 474 

digamos assim, no caso seríamos nós o Conselho de Administração, nós teríamos que ter 475 

a possibilidade de reformar a decisão alterando a pena, alterando a penalidade imposta, 476 

né? Por exemplo, então a Comissão Disciplinar entendeu que a pena era X. Nós podemos 477 

entender que ele merece uma punição só que a pena que é aplicada na Comissão 478 

Disciplinar foi desproporcional, exatamente o que o Edmilson está falando e nós no 479 

conselho, como um órgão recursal, como julgadores recursais, teríamos poder de 480 

conformar a pena para uma nova realidade. Isso é uma falha que existe estatutária na 481 
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qual ao conselho cabe acatar o recurso dele inocentando-o totalmente ou manter uma 482 

decisão tomada pela Diretoria Executiva com base na Comissão Disciplinar. Eu 483 

particularmente entendo também que a pena poderia ter sido menor, entre 6 e 12 meses. 484 

Isso em Direito chama Dosimetria da Pena. Ou seja, você dosar, não é? Você dosa o 485 

remédio conforme a doença, você dosa a sanção conforme o ato praticado e isso é um 486 

tema que eu já estou trabalhando na reforma do estatuto porque nós teríamos aí sim uma 487 

postura de fazer não um novo julgamento, mas adequar o julgamento a uma nova 488 

realidade. Mas nós podemos ou manter a decisão da Diretoria com a penalidade já 489 

imposta e já cumprida, não é? Ele já vem cumprindo essa penalidade ou inocentá-lo e ele 490 

volta a ter todos os direitos. Eu falei, o Edmilson pode... Oi, Edmilson.  491 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Mas como a gente também pratica aqui 492 

quando vêm algumas matérias para serem votadas, que a gente também compreende 493 

que não está de acordo e a gente sugere à diretoria que refaça e volte de novo. Então, 494 

acho que isso aí é um caso passivo também de que isso volte essa matéria sem a votação 495 

e que o Conselho Disciplinar reveja essa dosimetria da pena. Nós concordamos que tenha 496 

que ser punido, mas não com um exagero desse, porque isso aí abre precedentes 497 

também. Qualquer coisa, então, o que vier, o cara vai se basear nessa e tomou 15 meses. 498 

Então, eu sugiro que nós... 499 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Nós nunca fizemos isso em 500 

processo administrativo, tá? Eu vou ter que... 501 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Disciplinar não. Disciplinar não, mas em 502 

outras propostas que vêm... 503 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ah sim, outras propostas, 504 

mas o problema, Edmilson, é que existe uma regra procedimental específica quando se 505 

trata de processo administrativo disciplinar e nas outras questões não ocorre a mesma 506 

situação. Então, isso compete à Diretoria Executiva se ela quer tirar da pauta ou não, 507 

embora eu entendo que pelo estatuto eu fui obrigado a pautar isso hoje e o senhor Newton 508 

tem o direito de ter o recurso dele julgado hoje. Agora, se a gente tira da pauta pela 509 

diretoria e eles mantém, o senhor Newton pode se sentir prejudicado. Eu entendo que 510 

seria uma solução assim bem plausível, mas eu entendo que ela é contra o procedimento 511 

administrativo disciplinar.  512 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Como... Se por acaso não tiver, tiver que ser 513 

votado, até acho que se eu estiver errado que você me corrija que você é advogado. Em 514 
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caso de dúvida pro reo. Num caso desse, eu voto, então pela absolvição dele. Se não 515 

puder ser refeita... 516 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: O seu voto é... Isso é um 517 

princípio de Direito, né? In dubio pro reo.  518 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: É isso aí.  519 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Na dúvida, você absolve o 520 

réu, mas pode ser. Tem o direito de votar como você quiser, obviamente.  521 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Obrigado. É a minha opinião.  522 

Conselheiro Gilmar Garcia: Presidente, me permite fazer uma colocação também? Mais 523 

para elucidar mesmo. Nesse caso... 524 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: É o Gilmar? 525 

Conselheiro Gilmar Garcia: Sim, é o Gilmar que está falando.  526 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Você está furando a ordem 527 

dos inscritos. De novo na frente do Loly. Peça a ele.  528 

Conselheiro Gilmar Garcia: Não, não, não, não, não, não. Eu achei que... Porque vai 529 

em... Com relação ao que o Edmilson está falando, tá certo? O Edmilson falou a respeito 530 

de nós estarmos igual ao Supremo Tribunal Federal tolhendo, tudo agora não pode falar 531 

e vai para a cadeia. Ele não poderia entrar na Justiça Comum para mostrar os fatos de 532 

que ele não fez nada, “Ah, eu não fiz nada que ofendesse ou que isso ou que aquilo”. Ele 533 

não poderia entrar na Justiça Comum e nós termos esse problema aí? 534 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Poderia e ainda pode. 535 

Sempre tem a via administrativa e a via judicial. Ele poderia e pode ainda.  536 

Conselheiro Gilmar Garcia: Então, porque a liberdade de expressão está na 537 

Constituição, né presidente? 538 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Sim, mas aí, Gilmar, a sua 539 

declaração, válida como sempre, é uma declaração sua de mérito e o que o Edmilson 540 

estava falando é se nós poderíamos aí de alguma forma inverter a regra do processo 541 

administrativo interno para tentar um novo julgamento, digamos assim, nas instâncias 542 

inferiores. O que eu, como advogado e conhecendo o regulamento, eu entendo que não 543 

pode, tá?  544 

Conselheiro Gilmar Garcia: Uhum.  545 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Loly? 546 

Conselheiro Haroldo Pessoa (Loly): Posso falar? 547 
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Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Por favor.  548 

Conselheiro Haroldo Pessoa (Loly): Eu concordo com o que o Edmilson disse, eu achei 549 

a pena exagerada. Pelo que diz aí no processo todo, ele é primário. Acho que ele tem 550 

todo o direito de se manifestar. Acho também que ele exagerou na manifestação, mas eu 551 

não o vi citar o nome de nenhum juiz, certo? Ele falou do juiz, falou da ABQM, porém na 552 

maioria dos posts que eu vi aqui tinha comentário de vários outros associados, 553 

competidores e pelo que eu me lembre, no ano passado, no evento que o Newton 554 

reclamou, foi geral a reclamação. Foi geral. Em todas as modalidades foi geral a 555 

reclamação. Inclusive, tem no site e está no processo, do dia 21 de outubro de 2020 tem 556 

um post da ABQM: “Diretoria Executiva da ABQM busca melhorias nos julgamentos de 557 

provas de Quarto de Milha”. E até onde eu sei isso não foi feito até agora e a gente 558 

continua tendo problemas, certo? Eu entendo que depois do cavalo, o juiz é o elemento 559 

mais importante das competições porque um bom julgamento ou mal julgamento prejudica 560 

todo o investimento do criador, do proprietário e do competidor e esse é um problema 561 

recorrente, é crônico na ABQM. Aliás, não é só na ABQM. Na ANCA, na NCR, todas as 562 

associações têm esses problemas. Agora, a ABQM é um problema recorrente. É um 563 

negócio político. A gente vê pessoas que não têm capacidade de interferir nas decisões e 564 

continuam interferindo, certo? Então, nesse post do dia 21, a diretoria disse que ia tomar 565 

atitudes e não tomou e eu falo diretamente, apesar de eu não estar competindo na 566 

Apartação, mas é um problema seríssimo. O pessoal da Apartação no Congresso se 567 

manifestou, a ABQM assumiu um compromisso, depois não cumpriu, chegou agora no 568 

Nacional foi a mesma coisa. Então, ela vem tendo dois pesos e duas medidas e nós vamos 569 

continuar tendo os problemas do Newton Braga. Então, acho que não vai adiantar nada a 570 

gente punir o Newton Braga com 15 meses se a ABQM não tomar uma atitude séria. Tem 571 

pessoas sérias, tem pessoas muito sérias no quadro de juízes, pessoas dedicadas, 572 

pessoas que conhecem, agora tem pessoas ainda que não têm capacidade de estar lá. 573 

Essa penalidade de 15 meses. Acho que cabe uma punição. Não sei se uma advertência, 574 

se uma suspensão menor porque eu também entendo que ele tem direito de se manifestar. 575 

Ele não pode exagerar. Agora, eu não vi nas manifestações dele ele falando que é o 576 

Carlos, que é o Loly, que é o Edmilson, que é o Caco, que é o Rossitto, que é a Fernanda 577 

Costa. Acho que exagerou. Agora, eu não acho que essa punição de 15 meses é justa, 578 

entendeu? Porque tem várias pessoas reclamando. Inclusive, aconteceram outros 579 

problemas que associados e não associados ofenderam a moral de membros do 580 
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conselho, da diretoria, do CDT, do Stud Book e eu não sei o que a ABQM fez até agora. 581 

E volto a falar do primeiro caso do amador masculino. Eu me senti coagido. Eu e outros 582 

membros do conselho. Eu achei aquilo lá uma falta de respeito, uma colocação e a ABQM 583 

vai fazer o quê com isso? Vai ficar por isso mesmo? Fora o que eles escreveram, tem 584 

mais coisas que falaram também. Então, eu não sou a favor dessa punição de 15 meses. 585 

Se a gente puder recomendar que revejam, meu voto é sim. Se não puder rever, meu voto 586 

é não porque eu não acho justo essa punição. O Newtinho está errado, ele está errado, 587 

acho que ele exagerou, mas eu não vejo justificativa para ele ser punido 15 meses.  588 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Carlos, só para complementar a palavra do 589 

Loly, posso falar? 590 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Oi, quem que pediu? 591 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Foi eu, Edmilson. 592 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ah tá Edmilson. Como você 593 

falou antes e ele citou tudo bem. Depois, em seguida, Thomas, Rodrigo Loureiro, Bruno e 594 

Paulo. Não sei se é Paulo Farha ou Paulo Ferraz. A Karina identifica.  595 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Só para complementar o que o Loly falou, 596 

concordo plenamente 100% com o que ele falou, até mesmo também do amador 597 

masculino, sou solidário às palavras dele. E quanto, voltando nesse caso do Newtinho aí, 598 

se for para ser punido, os comentários dele são muito mais brandos com relação a vários 599 

associados, treinadores e competidores comentaram ali também. Fizeram comentários 600 

muito mais severos, muito mais atingindo a ABQM, atingindo a diretoria, atingindo 601 

diretamente aos juízes e não foi tomado nada contra essas pessoas. Então, nós 602 

estaríamos usando dois pesos e duas medidas que dá parecer com a gente que é uma 603 

coisa meio pessoal e eu acho que a gente não pode partir para esse lado pessoal. Essa 604 

é a minha posição.  605 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Edmilson. Oi, 606 

quem fala? 607 

Superintendente Geral - Manuel Rossito: Poderia fazer uma contribuição? 608 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Lógico, Rossitto. Você em 609 

nome da diretoria...  610 

Superintendente Geral - Manuel Rossito: Esse processo deu entrada nas comissões 611 

por solicitação dos jurados. A doutora Fernanda estava presente na reunião até porque 612 

você tinha franqueado a presença do advogado do Newton e doutora Fernanda não estava 613 
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convidada, mas se os conselheiros permitirem e você achar pertinente, eu achava 614 

importante ouvir a manifestação da coordenadora dos jurados que foi quem solicitou à 615 

comissão e à diretoria que esse processo fosse aberto. Inclusive, no processo com 616 

manifestação de diversos jurados, inclusive, ela está com solicitações de jurados que 617 

pediram o afastamento do quadro por se sentirem totalmente constrangidos, prejudicados 618 

e nessas questões dessas postagens. Essa solicitação, a decisão e todo o procedimento 619 

do relator foram encaminhados para a diretoria o procedimento do relator. Se a doutora 620 

Fernanda, se os conselheiros antes de tomarem uma posição acharem importante ouvir 621 

como coordenadora dos jurados o que ela está recebendo dos jurados... Ela não está 622 

pautada, presidente, a gente até não pediu por questões de a defesa Newton não estar 623 

presente.  624 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Rossitto, na verdade, eu 625 

tinha autorizado a presença dela sim e como... Tendo em vista a expectativa que o Newton 626 

e o seu advogado também participassem. Nós estamos num espaço, pelo menos na 627 

minha concepção, altamente democrático, onde todo debate é válido, toda manifestação 628 

de expressão é válida, como coordenadora dos jurados merece todo o nosso respeito, 629 

nossa consideração, embora vários de nós podemos discordar de muitas decisões de 630 

jurados que têm, principalmente nas provas técnicas, mas em respeito, em deferência a 631 

ela e ao amplo debate, eu, da minha parte, concordo que ela se manifeste e esses termos 632 

até que se manifeste antes dos conselheiros para que os conselheiros tenham total 633 

liberdade até de contestá-la. Doutora Fernanda, com a palavra.  634 

Coordenadora de Jurados - Fernanda Costa: Eu até havia solicitado à Karina e o senhor 635 

Tarcísio Barbosa, que é presidente da ABAJ, que é a associação de jurados, gostaria de 636 

se manifestar. Inclusive, ele depôs junto à comissão falando em nome dos jurados. O que 637 

houve? Concordo que eu peguei só o final da conversa, da exposição do Loly. Várias 638 

pessoas, com certeza comentaram nas postagens do Newton Braga. Eu recebi vários 639 

prints de diversos jurados, os que estavam lá na prova e dos que não estavam porque o 640 

ataque foi a todos. Não foi apenas os que lá estavam. E nada disso teria acontecido se 641 

não fosse a iniciativa do senhor Newton Braga de colocar os posts da forma que ele pôs. 642 

Se os senhores não recordam, em alguns itens ele fez ameaças graves, dizendo que ele 643 

tinha munição plena para abater a todos os jurados e ele causou um desequilíbrio 644 

emocional em toda a equipe que lá estava para trabalhar. Foi muito ruim. Foi muito ruim. 645 

Eu acho que a liberdade de expressão vai até o ponto que começa a ferir o direito dos 646 
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outros, né? Então, ele atacou a instituição, a ABQM, ele atacou todo o quadro de jurados. 647 

Como acabaram de dizer, pode-se até não concordar, mas ali no momento a palavra é do 648 

jurado e que se ele não fosse preparado, ele não estaria lá. A defesa do senhor Newton 649 

Braga tentou de toda maneira descredenciar os jurados que lá estavam. De uma maneira 650 

muito triste, meu antecessor, o senhor Pinotti, tentou destruir a reputação de um jurado 651 

que ele aprovou. Ele incluiu, que foi o doutor Daniel Verde, já citado hoje por causa do 652 

Laço Comprido. E ele está de tal maneira que ele pediu que ele não quer mais julgar 653 

evento. Ele não quer mais jugar prova de tão ofendido que ele se sentiu e se fosse 654 

possível, se vocês tiverem tempo e disposição de ouvir ao Tarcísio, que é uma pessoa 655 

que eu fiz curso para entrar no quadro de jurados, ele foi um dos instrutores no curso que 656 

eu participei, uma pessoa que passou sua vida inteira dedicada ao Quarto de Milha e ele 657 

está extremamente chateado e quando eu o digo, ele representando o quadro de jurados. 658 

Ele, eu já citei, é presidente da ABAJ. Se vocês não se opuserem, eu gostaria muito que 659 

ele falasse aos senhores. É possível? 660 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Fernanda, conforme eu 661 

falei anteriormente, Rossitto também, pelo amplo debate vamos ouvi-lo. Só que eu vou 662 

pedir depois da manifestação de vocês que o conselho se reúna apenas entre os 663 

conselheiros para que todos tenham oportunidade também de opiniões e declarações de 664 

voto livres de qualquer tipo de constrangimento, ok? 665 

Coordenadora de Jurados - Fernanda Costa: Com certeza. Só um instante, por favor. 666 

Karina, ele está na sala de espera? 667 

Coordenadora de Jurados - Fernanda Costa: Acredito que sim. Ele está na Secretaria 668 

da Agricultura entrando pelo computador de lá.  669 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: Então deve ser ele. Tarcísio, bom dia, nos 670 

ouve? 671 

Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Bom dia, agora sim.  672 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: É ele mesmo.  673 

Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Com uma certa dificuldade aqui para entrar, 674 

meio problema nosso aqui internet também, mas está tudo ok agora.  675 

Coordenadora de Jurados - Fernanda Costa: Tarcísio, nós estamos diante do conselho 676 

e eles gostariam que você expusesse, na verdade eu pedi que eles lhe ouçam o quão 677 

chateados, constrangidos os juízes se sentiram. Se você pudesse relatar o que aconteceu 678 

em relação ao senhor Newton Braga... 679 
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Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Tá ok. Vamos lá. Bom dia a todos. Na verdade, 680 

todos têm o conhecimento que eu sou o presidente da ABAJ (Associação Brasileira de 681 

Juízes) e com relação ao episódio do Newtinho Braga e devido às suas postagens, 682 

Instagram, enfim, nas redes sociais de modo geral, houve, assim, uma certa indignação 683 

por parte de vários juízes, não é? Pelas imagens, pelas falas dele, que nos abalou 684 

bastante até porque tudo isso poderia ter sido resolvido se no evento ele tivesse feito uma 685 

revisão paga, até porque a própria associação permite isso e ele teria visto, assistido por 686 

um representante ou alguém do Comitê de Laço que ele fez uma apresentação com um 687 

animal no qual tinha uma penalidade e em uma das notas mais baixas foi do juiz 688 

americano, mas ele interpretou que o cavalo tinha tido duas penalidades e não uma, como 689 

os demais juízes, não é? O cavalo trabalhou muito bem, mas teve uma penalidade e todos 690 

sabem que quando ocorre uma penalidade naquela própria manobra, às vezes, vem até 691 

uma queda no conteúdo e teve nota de juízes – 71, 72 – e isso com a penalidade e com 692 

a manobra também, o conteúdo da manobra. Mas, em si, houve um abuso por parte das 693 

pessoas também que acompanharam ele nas redes sociais denegrindo a imagem do juiz, 694 

aparecendo fotos, desenhos, com o juiz com dinheiro no bolso, assim, muito triste. E isso 695 

toda documentação está em poder da ABQM e eu tenho isso aqui também. Foi o que eu 696 

disse, isso foi uma decepção muito grande para todos nós porque o juiz se senta naquela 697 

cadeira, eles são preparados, eles são... Tentando fazer o melhor para que não cometam 698 

injustiça com nenhum apresentador e eu tinha sempre, assim, sempre tive uma admiração 699 

muito grande por Seu Newtinho Braga porque ele mesmo, a gente, como juiz, procura 700 

dentro dos treinadores ver aquele que é de melhor, ver aqueles treinadores que 701 

apresentam muito bem seus animais, você entendeu? E não é o caso da generalização e 702 

colocou os juízes lá como incompetente, como desqualificado, juízes como ladrão. Porque 703 

quando põe uma imagem com um juiz com os bolsos cheios de dinheiro... E quem é o juiz 704 

em sã consciência que não ia ficar decepcionado com tal atitude do Seu Newtinho Braga. 705 

E como eu digo, é um grande profissional da área do cavalo, me ensinou muito na vida, 706 

mas eu não falo só por mim porque poderia até ser uma questão pessoal. Não, eu admiro 707 

muito ele, mas eu fiquei muito triste, lamentei muito, conversei muito com meus juízes que 708 

são filiados à Associação Brasileira de Juízes e muitos deles solicitando providências, 709 

solicitando que tomassem providência com relação a isso porque generalizou-se muito ao 710 

ponto de pessoas que, lógico, postaram nas suas redes sociais, “Esses juízes têm que 711 

dar uma surra de corda...”. Porque isso ele poderia ter apagado imediatamente porque 712 
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isso é uma agressão, isso é uma ameaça. Então, eu fiquei muito triste sim e não só eu. 713 

Os juízes ficaram sim indignados e muitos deles pediram providências com relação a essa 714 

atitude do Newtinho Braga, das suas postagens. E isso nós encaminhamos também um 715 

pedido à coordenadora de juízes, estivemos conversando pessoalmente sobre um pedido 716 

de providências. Então, foi muito triste isso, um episódio, tenho 40 anos de juiz, nunca 717 

passei por isso e lamentavelmente nos atingiu muito. Nós somos profissionais dedicados 718 

de anos de curso, de reciclagem, de treinamento. Inclusive, eu fiz treinamento com o seu 719 

próprio Newtinho Braga aí na cidade de... Me falhou a memória agora.  720 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Brotas.  721 

Conselheiro Luiz Alberto Düwel: Jaguariúna. Nós estivemos em Jaguariúna.  722 

Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Isso, isso, isso.  723 

Conselheiro Luiz Alberto Düwel: Foi eu que organizei junto com o Newtinho curso de 724 

juízes lá no PPJ, tiveram vários juízes. Por isso que eu falei, ele é um cara que acrescenta 725 

muito quando ele está do nosso lado. Não quando ele está contra. Ele ajudou e muito. 726 

Poderia ser muito diferente.  727 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Por favor, Tarcísio, para 728 

concluir.  729 

Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Sim, para concluir. Foi muito triste o episódio, 730 

nós pedimos sim providência e fomos sim taxados como maus juízes, como juízes que 731 

estão com os bolsos cheios, ganha dinheiro, até nos chamaram de ladrão e outras 732 

pessoas que acessaram as suas redes sociais também foi muito agressivo, mas 733 

principalmente as postagens dele. As postagens dele nos afetou muito. Foi um episódio 734 

muito triste que eu não gastaria de passar por isso.  735 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ok, Tarcísio. Eu agradeço 736 

aí a sua participação. Você contribuiu para o debate, a Dra. Fernanda também. Agora vou 737 

pedir gentilmente para vocês deixarem a sala para que os conselheiros se manifestem aí 738 

de forma absolutamente tranquilas, ok? Muito obrigado.  739 

Presidente da ABAJ - Tarcísio Barbosa: Por nada. Estou à disposição.  740 

Coordenadora de Jurados - Fernanda Costa: Estou à disposição.  741 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Dando continuidade, o 742 

próximo conselheiro, o Thomas, mas tendo em vista essas novas participações, os 743 

conselheiros que anteriormente se manifestaram, por favor, querendo, se inscrevam 744 

novamente. Palavra com o conselheiro Thomas.  745 
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Conselheiro Thomas de Mello: Eu acho importante ressaltar essa questão do Edmilson. 746 

Eu acho que as mídias sociais têm um alcance muito maior do que tinham antes. A gente 747 

nunca viveu com isso, então a gente tem que saber viver com a crítica e com o elogio que 748 

vem da mídia social desde que, claro, não tenha nenhuma ameaça ali específica, mas 749 

vamos combinar, não é? Chamar um juiz de ladrão, quem é que nunca chamou um juiz 750 

de ladrão, seja no futebol ou em prova, enfim, acho que isso aí não tem muita... Não tem 751 

nada demais, assim, no calor da emoção ali. Então, acho que a gente tem que tomar muito 752 

cuidado em penalizar qualquer pessoa que use as mídias sociais para desabafar em 753 

relação a uma situação pode ser da ABQM pode ser até de um voto contrário ou a favor, 754 

enfim, de um conselheiro, de um diretor. A gente tem que tomar muito cuidado para não 755 

usar a censura contra um associado aí. Então, nessa questão aí eu sou absolutamente 756 

contra essa pena e queria deixar aqui meu voto registrado.  757 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Thomas. Palavra 758 

Rodrigo Loureiro.  759 

Conselheiro Rodrigo Loureiro: Bom, pessoal, eu vou... 760 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Só um minutinho, Rodrigo. 761 

Karina, só checa lá a Dra. Fernanda e o Sr. Tarcísio se eles permaneceram na sala. O 762 

correto é a não participação deles.  763 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: Só vou removê-los aqui. Só um minutinho. 764 

Ok, Carlos.  765 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Por favor, Rodrigo.  766 

Conselheiro Rodrigo Loureiro: Bom... 767 

Conselheiro Thomas de Mello: Só espero que o que eu falei não seja usado contra mim 768 

pelo Tarcísio aí. Mas... 769 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Não, não. Que é isso.  770 

Conselheiro Thomas de Mello: Só quero deixar claro aqui que um juiz que nunca foi 771 

chamado de ladrão ao exercer a provisão dele. Provavelmente não era um juiz, então 772 

acho que é normal, uma coisa cultural aí, mas, enfim, nada contra você Tarcísio. Um 773 

abraço, tchau.  774 

Conselheiro Rodrigo Loureiro: Bom, Carlos, eu vou concordar aí com o que o Loly falou 775 

em gênero, número e grau e juntamente com o Dezinho, com o próprio Thomas, eu acho 776 

que a gente precisa tomar muito cuidado com as punições e como a gente vai agir para 777 

não abrir precedente até porque como todos vocês estão falando, é um cara que tem muito 778 
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serviço prestado ao cavalo quarto de milha, não é? Quer dizer, se o cara é réu primário e 779 

tem serviço prestado à entidade, um cara que sempre lutou pelo negócio, se perdeu a 780 

cabeça, se ficou de cabeça quente, se expôs de uma maneira que não é correta, eu acho 781 

que aqui todos são de acordo com que ele deve receber uma punição, não é? Agora, que 782 

a punição de 15 meses é exacerbada, na minha opinião, sem dúvida nenhuma. Agora, 783 

vou manter aqui também de acordo com os amigos que se pudermos indicar para a 784 

entidade para que revejam o tamanho da punição, sou a favor. Se tiver que votar a favor 785 

da punição ou contra apenas, aí sou contra a punição porque em rede social eu sou 786 

responsável pelo que eu digo, mas não sou responsável pelo que você interpreta, não é? 787 

Então, a gente precisa tomar muito cuidado porque senão daqui a pouco a gente está 788 

cerceando o direito de falar e de reclamar. Nós estamos aí com diversas broncas, no meu 789 

caso aqui com diversas broncas na Vaquejada, diversas broncas contra a própria 790 

comissão da ABQM atual de Vaquejada que se a gente for meter o cacete, como diz aqui 791 

na minha terra, e for terminar em punição, aí nós vamos ter que fechar a entidade porque 792 

a quantidade de gente que reclama de comissão A, de comissão B, da entidade A, da 793 

entidade B, de juiz A, de juiz B não é pequena não. Eu sou a favor da punição, mas acho 794 

que 15 meses, principalmente para uma pessoa que é réu primário e tem serviços 795 

prestados para o cavalo, eu não concordo com os 15 meses em hipótese alguma.  796 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Rodrigo. Com a 797 

palavra, Bruno Ribeiro. Depois Paulo. Você só confere qual Paulo. Ferraz ou o Farha.  798 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Vamos lá. Eu fiz questão de ler atentamente todo o caso. 799 

Eu acho que a gente primeiro de tudo, se a gente deu a chance de os juízes se 800 

manifestarem, a gente deveria ter ouvido também o Newton Braga.  801 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Foi dada a chance para ele 802 

e ele não se manifestou.  803 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Ele não quis vir? 804 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ele foi devidamente 805 

intimado e convidado a participar. Nós temos documentado. Tomei esse cuidado.  806 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Tudo bem.  807 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Até foi um <ininteligível - 808 

3:03:02.7> que eu assinei para ele. 809 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Ótimo, ótimo, isso é uma coisa que eu não sabia. Mas eu 810 

acho assim, eu li e na minha interpretação de criador, de incentivador do Quarto de Milha 811 
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como ele, eu acho que a gente tem realmente que tomar muito cuidado quanto a essa 812 

questão porque como já outros colegas falaram aí, são interpretações diferentes. O 813 

decorrer do processo e as falas do Newton e do advogado em defesa dele não foram 814 

completamente espraiadas aqui, abertas na nossa reunião. O resumo feito pela doutora 815 

Juliana e ele é um resumo. Então, a hora que você lê atentamente todo o caso, durante a 816 

defesa dele, inclusive, ele questiona. O parecer do nosso Comitê Disciplinar, doutor 817 

Leonardo Dias, meu amigo pessoal, um sujeito íntegro, de primeira linha, sou um 818 

admirador pessoal dele, faço questão de declarar aqui, mas ele talvez não tenha ainda 819 

um profundo conhecimento, como eu tenho um pouco e gente que tem muito mais aqui 820 

dentro do nosso conselho, da história do Quarto de Milha e eu acho que, apesar de tudo, 821 

isso acabou se tornando, na minha opinião, uma briga pessoal de alguns diretores da 822 

associação com o Newton que estão tomando essa briga e levando ela para um lado que 823 

pode ser prejudicial para a própria ABQM porque isso vai dar subsídios e abrir 824 

precedentes. Então, eu acho que realmente a gente tem que tomar muito cuidado quanto 825 

a essa... Que ele foi, que ele se excedeu, ninguém pode discordar. Só que eu acho que a 826 

gente tem que respeitar a história e eu acredito muito, como criador e como esportista que 827 

sou, competidor de tantos anos dentro da ABQM que a gente está olhando para um cara 828 

ao lado que não é nosso inimigo. Ele é nosso amigo. Eu o vejo como um cara que, como 829 

muitos falaram, ele ajudou a raça, ele ajuda, ele é um exemplo, ele é um nome mundial 830 

no Laço. Então, se existe um questionamento por parte dele, eu acho que também temos, 831 

como o Loly falou, de revisar sempre a parte técnica dos juízes. Não desmerecendo o 832 

trabalho deles, mas isso é uma questão que já vem sendo falada há muito tempo. Então, 833 

acho que tem que tomar mais cuidado com isso e também até dizer, aproveitar o ensejo 834 

aí que eu não me candidatei a futuro posicionamento quanto ao conselho por causa 835 

também desse posicionamento eu sou muito divergente às posturas que a ABQM vem 836 

tomando em muitas coisas, deixo isso claro aqui sempre para todos e também já anunciei 837 

isso semana passada, estou abrindo mão da minha participação como treinador 838 

profissional da raça porque realmente também é uma divergência muito grande que eu 839 

tenho quanto a esse tipo de posicionamento. Eu acho que esse tipo de coisa a gente está 840 

levando para um lado que eu discordo totalmente. Não é o que eu vejo, o que eu vi nos 841 

meus últimos 30 anos dentro da raça. Então, eu a princípio voto realmente para a gente 842 

ser contrário, já que a gente não pode ajustar essa penalidade e essa forma como foi 843 
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adotado, eu sou totalmente contra e eu fico muito preocupado com o rumo que as coisas 844 

estão tomando. Muito obrigado.  845 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Paulo Ferraz com a palavra.  846 

Conselheiro Paulo Ferraz: Boa noite a todos. Acompanhando aí o raciocínio do Dezinho, 847 

do Loly, do Rodrigo Loureiro, eu acho também que essa dosimetria aplicada é excessiva. 848 

Concordo que houve, talvez, uma exacerbação do Newtinho Braga, mas de maneira 849 

alguma uma pena tão rígida para alguém que tanto contribuiu, principalmente para o Laço 850 

Individual. Concordo com a maioria que se não for possível rever a pena, eu também sou 851 

pela absolvição do Newton. Eu acho que foi extremamente excessiva essa classificação 852 

aí, tá? Muito obrigado. 853 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: Carlos, pela ordem é o Jamelão.  854 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Eu continuo pensando do 855 

mesmo jeito. Só uma coisa que eu não tinha reparado, gostaria de reparar, o tempo dado 856 

para ele cumprir. Eu acho que esse tempo é exagerado, mas que ele teria que cumprir 857 

uma pena teria. Isso é... Eu acho que o tempo até é muito exagerado. É só isso que eu 858 

acho, mas eu já vi gente cumprindo penas menores, que nem eu vi também como acho 859 

que o Dezinho que falou, eu vi juiz descer do lugar dele e ir bater no cara lá embaixo e os 860 

dois brigarem lá embaixo no meio da pista. Então, eu só acho se a não está meio 861 

exagerada, mas eu concordo que teria que ter muito tempo. Só isso. Obrigado.  862 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: Carlos, na sequência é o Celso.  863 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Palavra para Wilson Dosso.  864 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: O Celso está antes. Só para... Ele tinha 865 

pedido a palavra.  866 

Conselheiro Wilson Dosso: Posso falar, Celso? 867 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Desculpa, Celso.  868 

Celso Pontes de Miranda Filho – Pode falar, Wilson. Depois eu falo.  869 

Conselheiro Wilson Dosso: Obrigado, Celso. Eu acho que as colocações são boas, o 870 

posicionamento do Loly, do Dezinho é bom, eu acho que pena tem que existir, mas o 871 

tamanho dela é muito grande. Então, eu estou revendo a minha posição inicial porque 872 

depois que eu falei, logo na abertura, houve várias manifestações, a explicação da 873 

Fernanda, o depoimento do Tarcísio e mais alguns esclarecimentos de quem está bem 874 

perto do assunto. Então, eu acho que a pena pode ser revista. Ela é uma pena um pouco 875 

exagerada. É claro que as críticas também foram, mas se a gente ponderar o que o 876 
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Newtinho fez pelo esporte, pelo Laço no Brasil e até no mundo, a pena é um pouco grande 877 

para um primário, como é ele. Então, eu estou revendo aqui minha posição inicial.  878 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: A palavra com Celso.  879 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: Isso. Depois Marcos Sá e Marcelo.  880 

Conselheiro Celso Pontes: Primeiramente boa tarde a todos. Pessoal, a gente já tem 881 

um pouco de vivência na associação e o que eu achei... Assim, não estranhei, mas que 882 

não entendi foi o tamanho da punição. Quanto acha que adiantou protelar porque o Loly, 883 

Dezinho, Rodrigo, Paulo Ferraz, agora o Wilson também explicou. Acho que a punição é 884 

necessária, se faz necessária, mas o tamanho da punição foi realmente exagerado. Então, 885 

isso aí é o nosso voto. Se puder rever isso, mas o Carlos explicou essa parte jurídica, 886 

enfim, se puder rever esse período de punição, a gente votaria sim a favor, mas se não 887 

puder infelizmente é algo muito exagerado e isso trará consequências e a gente tem que 888 

pensar muito no futuro. Obrigado.  889 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Wilson Dosso já falou. 890 

Agora é Marcelo. Marcos Sá e Marcelo.  891 

Conselheiro Marcos Sá: Eu sigo o Wilson Dosso. Eu também acho que a pena deve ser 892 

reduzida em função da importância que o Newtinho tem no Quarto de Milha no Brasil e no 893 

exterior, mas que deva ser penalizado sim e que a pena seja revista. Obrigado.  894 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Marcos. Palavra 895 

com o Marcelo.  896 

Conselheiro Marcelo Ferreira (Lô): O meu pensamento é o mesmo aí do Marcos e do 897 

Celsinho. Eu acho que falando mal da associação em rede social tem muita gente. Não 898 

só da criação como clube de futebol, como em outras entidades esportivas. Eu acho que 899 

ele tem que ser punido, mas eu acho muito exagerada a pena. Se você dá uma pena de 900 

15 meses a uma pessoa por conta de postagem em rede social, a chance de aparecer 901 

uma coisa pior, assim, e outro competidor e outra pessoa fazer uma coisa pior do que isso 902 

é possível e a pena vai ser de quanto? Dois anos, três anos, cinco anos, jubilar? Eu acho 903 

exagerada a pena até para outras penas que já aconteceram na associação.  904 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Marcelo, agora Mônica 905 

Ribeiro.  906 

Assessora da Presidência - Karina Bianco: O Jamelão tinha levantado a mão, Carlos.  907 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Desculpa, Jamelão. 908 

Jamelão, posteriormente Mônica Ribeiro.  909 
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Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Eu só pedi... Eu gostaria de 910 

saber quanto ele já cumpriu da pena.  911 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Cinco meses.  912 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Obrigado.  913 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Com a palavra, Mônica 914 

Ribeiro.  915 

Conselheiro Mônica Ribeiro: Eu concordo com meus amigos aí conselheiros porque 916 

realmente a pena tem que ser feita, não tenho dúvida nenhuma e eu acho que pode rever, 917 

às vezes, com a diretoria... A diretoria não. Até com a Comissão Disciplinar, se essa pena, 918 

já tiver um consenso muito grande perante os conselheiros, que gostariam de rever o 919 

tamanho da penalidade, talvez a gente... Eu faria esse pedido aí, entendeu? Porque que 920 

é fato que tem que ser punido, isso é fato. Agora, realmente concordo que a pena está 921 

exagerada. Obrigada.  922 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ok, Mônica. Paulo Farah 923 

pediu a palavra... Quer continuar, Mônica? Desculpe.  924 

Conselheiro Mônica Ribeiro: Oi, falhou aí? Não, obrigada. Já falei.  925 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ah ok. Obrigado, Mônica. 926 

Desculpe. Paulo Farha com a palavra.  927 

Conselheiro Paulo Farha: Não, eu só queria registrar, assim, se tiver um outro caminho, 928 

se for possível, porque senão eu fico completamente... 929 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Achei o caminho, Paulo. Já 930 

achei o caminho aqui.  931 

Conselheiro Paulo Farha: Eu acho que ele não pode ficar impune. Eu sou solidário com 932 

o que os juízes falaram, mas a instituição também foi atacada e a instituição acho que a 933 

todo momento apoiou os juízes. Então, a impunidade não pode existir. Por outro lado, eu 934 

ouço o Dezinho falar que teve um que bateu em juiz, que é uma coisa inacreditável, 935 

inaceitável e levou seis meses. Então, eu não conseguiria nem votar nem de um lado nem 936 

de outro, mas se achou o caminho eu fico mais aliviado.  937 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ok, eu acho que todos já... 938 

Rodrigo... Ah tá. Bom, senhores membros do conselho, tendo em vista a manifestação da 939 

grande maioria dos senhores, embora não haja previsão regimental para a minha decisão, 940 

mas considerando que a mesma pode favorecer o recorrente Newton Braga, eu retiro da 941 

pauta, devolvo em nome do conselho para a Diretoria Executiva para que ela possa 942 
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juntamente com a Comissão Disciplinar reavaliar e fazer uma dosimetria da pena 943 

conforme a proporcionalidade adequada, o que é a sugestão deste conselho. Item 944 

encerrado... 945 

[Conselheiro Rodrigo Farias]: Carlos, só para ajudar aí, a gente poderia fazer uma 946 

recomendação dessa pena, só para você também encampar isso aí para agilizar no 947 

próximo <ininteligível - 3:16:33.5>.  948 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Eu acho que aí nós 949 

interferiríamos no... Fica a sugestão do conselho, a recomendação para uma reavaliação 950 

da pena com a dosimetria. Dosimetria é isso. Correto pelo fato praticado. Agora, nós 951 

sugerirmos a pena eu acho que nós estamos entrando no poder discricionário da 952 

Comissão Disciplinar e da diretoria.  953 

Conselheiro Thomas de Mello: Mas Carlos, não seria mais justo a gente votar pela 954 

absolvição ou condenação? Porque me parece que se a gente não votar em nada aqui 955 

ele pode ficar mais seis meses aí suspenso.  956 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Desculpa, Thomas, eu já 957 

retirei de pauta. Agora eu não vou voltar atrás, eu acatei o voto da maioria. 958 

Conselheiro Thomas de Mello: Eu acho que prejudica o Newton com isso, mas tudo 959 

bem.  960 

Conselheiro Luiz Alberto Düwel: Eu queria só falar uma coisa. Eu queria só deixar 961 

registrado, Carlos, que eu jamais julguei se o prazo de 15 meses ou não está certo ou 962 

está errado, eu não quero entrar nesse mérito. Eu só quero deixar claro que eu não vou 963 

ser contra ao que a Comissão Disciplinar sugeriu. Eu espero que deixe claro isso aí.  964 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Então, eu vou 965 

complementar a decisão recomendando ainda à Diretoria Executiva que tome, que 966 

promova uma nova decisão com a celeridade e com a urgência que o caso requer para 967 

que possamos já na próxima reunião do Conselho de Administração em outubro, 968 

podermos julgar o novo recurso do interessado. 969 

Conselheiro Thomas de Mello: Carlos, por que você não suspende... A gente não 970 

suspende a pena até ser julgado de forma permanente? 971 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Porque a gente não tem 972 

esse poder Thomas. Eu já estou passando por cima do regulamento usando... 973 

Conselheiro Thomas de Mello: A gente tem o poder de absolver ele. 974 
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Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Não, Thomas... Desculpa, 975 

Thomas. A decisão está tomada em benefício do recorrente. Não fica inventando norma 976 

jurídica dentro do conselho. Me desculpe.  977 

Conselheiro Thomas de Mello: Você que inventou aí.  978 

Conselheiro Rodrigo Loureiro: Presidente, rapidinho aí só para complementar e 979 

entender um pouco. Veja, eu vou concordar com o Thomas num ponto aí porque se a 980 

gente for julgar ele novamente... Julgá-lo não. Se for aprovar ou não a punição a ele só 981 

em outubro ele já vai ter cumprido 7 meses.  982 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Desculpa, só fazendo uma 983 

correção. Ele cumpriu 3 meses da pena.  984 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Carlos, a pena não é a partir do fato, igual 985 

quando você faz o exame antidoping. A pena do cavalo é daquele dia em diante. Se esse 986 

evento ocorreu em outubro do ano passado, ele não correu... 987 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Mas não existiu uma 988 

penalidade cautelar liminar. A penalidade foi na reunião da diretoria.  989 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Mas seria bom ser revisto aí que todas essas 990 

penalidades nossas passam a contar da data do incidente, do acidente, do ocorrido.  991 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: A penalidade incide, 992 

Dezinho, a partir do momento que ela é aplicada. A gente pode colocar no novo 993 

regulamento uma regra porque você pode aplicar uma penalidade de forma cautelar 994 

liminar ou você pode aplicar a penalidade na primeira decisão. Isso é plenamente correto.  995 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Eu discordo de você. Eu não entendo nada 996 

da jurisprudência, mas dos ocorridos na ABQM, todas as penalidades passaram a contar 997 

a partir do incidente, do ocorrido.  998 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Mas se ele cumpriu. Mas 999 

veja bem, se ele não... Vamos lá. Para encerrar. Eu só vou explicar para você 1000 

tecnicamente.  1001 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Ele cumpriu.  1002 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Para você. Se houve a 1003 

penalidade, naquele momento começa a correr. No caso dele, ele pode participar. A 1004 

penalidade ocorreu a partir da decisão.  1005 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Ele não participou nem no Congresso nem 1006 

no Nacional desse ano.  1007 
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Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Bom... 1008 

Conselheiro Thomas de Mello: Isso não conta. Acho que se o conselho tem que votar o 1009 

que estava na pauta. Se a gente não fizer nada, ele continua suspenso. Isso que eu acho 1010 

errado.  1011 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Thomas, tudo bem. Foi a 1012 

sua posição e eu atendi à maioria. A maioria pediu para que devolvesse para uma nova... 1013 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Presidente, eu também não pedi não. Quero refazer minha 1014 

opinião. Não houve esse pedido... 1015 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Vocês deram opinião e eu, 1016 

como presidente, tomei a decisão.  1017 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Então, mas o senhor está interpretando, presidente. 1018 

Interpretação do senhor. Me desculpa.  1019 

Conselheiro Alex Saleta: Mas eu não pedi para voltar.  1020 

Conselheiro Thomas de Mello: Vamos para votação então.  1021 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Até no começo quando eu perguntei se 1022 

poderia voltar para ser revisto você falou que não podia, Carlos.  1023 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Embora não exista previsão 1024 

regimental para o ato decidido, a decidir, em benefício ao recorrente estou devolvendo 1025 

para a diretoria.  1026 

Conselheiro Thomas de Mello: Mas ele não está tendo benefício nenhum porque 1027 

continua suspenso.  1028 

Conselheiro Paulo Ferraz: Não tem benefício algum.  1029 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Não, ninguém pediu para sair da votação.  1030 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: O benefício dele, ele continua suspenso até 1031 

um novo julgamento. A nossa reunião é em outubro, pode ser pautado, pode não ser 1032 

pautado até lá.  1033 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Eu acho que a gente tem que votar.  1034 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Basta ele não recorrer. Só 1035 

vai ser pautado se ele não recorrer.  1036 

Conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho: Não, mas ele não tem recurso agora.  1037 

Conselheiro Thomas de Mello: Não, para mim não está claro.  1038 

Conselheiro Alex Saleta: Vamos votar. Vamos votar isso logo. Não devolve não. Acabou.  1039 

Conselheiro Thomas de Mello: Isso, coloca a votação.  1040 
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Conselheiro Bruno Ribeiro: Concordo. Eu também concordo.  1041 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Bom, eu tomei a decisão. 1042 

A grande maioria do conselho disse que a pena era exacerbada, desproporcional, para 1043 

arrumar uma forma de ele ter uma penalização menor. Eu arrumei a forma, se os senhores 1044 

não querem, eu vou respeitar.  1045 

Conselheiro Paulo Farha: Posso falar, Carlinhos, por favor? 1046 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Por favor, Paulo.  1047 

Conselheiro Paulo Farha: Essa é uma decisão que não vai agradar gregos e troianos. 1048 

Eu entendo, assim, que ficou bem consciente para toda... A grande maioria que a pena é 1049 

exagerada. Ficou também bem consciente que não pode haver impunidade. Acredito que 1050 

o Carlinhos tomou uma decisão de bom senso aí. Nós estamos... Depois de amanhã é 1051 

setembro. Se ele cumpriu três meses de pena, em outubro vai estar com cinco meses. 1052 

Tem que ter o compromisso até outubro. Eu não acho que está exagerado não. Eu acho 1053 

que dentro de todas as dificuldades foi utilizado o bom senso. Se ela voltar daqui a 60 dias 1054 

eu acho perfeitamente viável. Porque a impunidade não pode existir e por outro lado houve 1055 

um acolhimento de pedidos aí para que seja diminuída essa pena. Eu acho que está num 1056 

bom senso aí. Só minha opinião.  1057 

Conselheira Monica Ribeiro: Eu também concordo. Eu também concordo.  1058 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Obrigado, Paulo. Foi 1059 

exatamente nesse sentido porque senão vários conselheiros falaram que merecia a pena, 1060 

alguma pena, porém menor, mas agora querem votar e já declarar o voto que vão 1061 

absolver. Então, a decisão foi tomada com base no bom senso e nas sugestões, 1062 

explanações e colocações dos senhores conselheiros. Eu adoto também a postura do 1063 

Paulo na minha decisão. Está retirado de pauta e devolvido para a diretoria com todas as 1064 

recomendações dos conselheiros.  1065 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Concordo. Eu concordo com o 1066 

Paulo. 1067 

Conselheira Mônica Ribeiro: Concordo com o Paulo também. Foi conforme eu disse 1068 

também que já que havia um consenso geral dos conselheiros a esse ponto, ao mesmo 1069 

ponto de rever... 1070 

Participante não identificado: Concordo com o Paulo Também.  1071 
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Conselheira Mônica Ribeiro: Rever a penalidade, então eu acho que o Carlos arrumou 1072 

um nicho aí para resolver o problema. E se for até 6 meses, ser seis ou sete ele já vai ter 1073 

pago pelo menos esses seis ou sete meses, se for o caso.  1074 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão): Eu concordo com o Paulo. Eu 1075 

acho que tem que ter penalidade.  1076 

Conselheiro Thomas de Mello: Ele já pagou por isso, gente.  1077 

Conselheira Mônica Ribeiro: Todo mundo concorda. Todo mundo concorda, João... 1078 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Agradeço a manifestação 1079 

dos senhores. Próximo item da pauta, por favor.  1080 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Presidente, eu ergui a mão. Eu estava aguardando a minha 1081 

vez. Por favor.  1082 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Não, o assunto já foi 1083 

encerrado. Já foi... 1084 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Mas o senhor não pode respeitar a opinião de um 1085 

conselheiro? 1086 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Eu respeito a opinião de 1087 

todos os conselheiros, inclusive a sua. Lhe dei a palavra em todos os momentos. Se você 1088 

quiser consignar após o encerramento fica aberta a palavra.  1089 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Não, eu só queria dizer que esse tipo de assunto... Eu vou 1090 

falar aqui, a gente está resolvendo, está quente o assunto. Esse tipo de decisão tinha que 1091 

ter sido melhor feita para chegar para a gente pela diretoria. Nós estamos aqui fazendo 1092 

papel de diretoria e não somos diretoria. A diretoria não poderia ter nos mandado uma 1093 

decisão tão controversa quanto essa e uma penalidade tão pesada. Era só isso que eu 1094 

queria deixar registrado. Obrigado, desculpa atrapalhar.  1095 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ok, vou responder para 1096 

você. A diretoria encaminhou apenas o recurso interposto pelo conselheiro, pelo 1097 

interessado, pelo sócio. A diretoria aplicou uma pena que foi sugerida pela Comissão 1098 

Disciplinar. Vou sugerir para que você leia o Processo Administrativo Disciplinar, em que 1099 

a diretoria cumpriu exatamente o que está previsto lá. Quem recorreu ao conselho não foi 1100 

a diretoria, tanto é que nunca foi proposta da diretoria o encaminhamento de recurso. Eu 1101 

recebi o recurso, eu intimei... Veio ao conselho, eu mandei um ofício para ele quando eu 1102 

vi que ele estava devidamente intimado, se você lembrar, você recebeu um e-mail extra 1103 

pauta que isso é uma pauta do Conselho de Administração. Não é uma pauta da diretoria. 1104 
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A diretoria só cumpriu o que ela entendia dentro das prerrogativas dela. Me desculpa. Não 1105 

estou querendo defender a diretoria, mas eu estou explicando a forma regimental que isso 1106 

chegou até nós.  1107 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Tá, eu só vou repetir, então, melhorar minha colocação 1108 

presidente. Nós estamos falando de que a diretoria concordou com uma decisão, então, 1109 

também muito exagerada. Eu acho que tem que haver um bom senso.  1110 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Ah bom, por isso que nós 1111 

estamos devolvendo a ela para que ela... Ela tem poder de alterar a pena que a Comissão 1112 

Disciplinar sugeriu, mas nós não. E exatamente... 1113 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Foi como eu disse. Na minha opinião... 1114 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Usando o bom senso e 1115 

devolvendo a eles.  1116 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Isso. A Comissão Disciplinar talvez não tenha membros que 1117 

tenham tanto conhecimento do passado da história da ABQM, tomaram uma decisão em 1118 

cima de um fato isolado e não... 1119 

Presidente do Conselho de Administração - Carlos Braga: Vamos oportunizar isso a 1120 

eles agora. Obrigado pela sua participação Bruno.  1121 

Conselheiro Bruno Ribeiro: Ok. Desculpa mais uma vez. 1122 

5. Controladoria: Previsto x Realizado até julho de 2021 1123 

Com a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, iniciou a apresentação 1124 

acerca do orçamento para o ano de 2021 e o comparativo com o realizado até julho de 1125 

2021. Disse que as considerações iniciais referentes a esse fechamento em que nas 1126 

receitas de janeiro a julho de 2021, houve um aumento de 35% na comparação com o 1127 

período do ano passado. No grupo de eventos, tiveram um superavit de R$ 4.495.000 nas 1128 

receitas comparado com o mesmo período de 2020. No entanto, ressaltou que a 1129 

comparação fica prejudicada, visto que em 2020 não houve a realização do Congresso. 1130 

Logo, automaticamente tanto receita quanto despesa do ano passado não ocorreram. Em 1131 

receitas operacionais, houve um aumento de receitas em 30% comparado com o mesmo 1132 

período do ano passado e considerado nessa comparação a Campanha Líquida Fácil, que 1133 

foi uma campanha extraordinária, assim, o aumento fica reduzido a 7%. Na comparação 1134 

com o orçamento para o mesmo período, estão acima em 28%. Nas receitas do grupo de 1135 

Stud Book, obteve-se um aumento de 28% comparado com o mesmo período do ano 1136 
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passado. Em comparação com o orçamento do ano até julho, ocorreu um aumento de 1137 

20%; já no item das despesas, de janeiro a julho, houve um gasto maior em 74% em 1138 

relação ao mesmo período de 2020; em paralelo ao orçamento, estão abaixo em 8%. No 1139 

grupo de eventos, um gasto maior em R$ 5.074 comparado a 2020, porém, a mesma 1140 

observação feita anteriormente para receitas da não realização do Congresso em 2020 a 1141 

comparação fica prejudicada. Em fomentos, eventos oficiais que se referem à premiação, 1142 

usufruíram de um gasto de R$ 737.000, porém parte desse gasto trata-se da questão de 1143 

pagamento de impostos da premiação do ano passado, em que se finalizaram os prêmios 1144 

no final do ano e parte dos pagamentos dos impostos passaram-se para o início deste 1145 

ano. Em despesas operacionais, portaram uma redução de 5% na comparação com as 1146 

despesas no mesmo período do ano passado. Em comparação com o orçamento está 1147 

11% abaixo. Em relação ao caixa, iniciaram com R$ 25.143.000, até o mês de julho, o 1148 

saldo final do caixa foi de R$ 33.806.000, um incremento de caixa de R$ 8.672.000. 1149 

Considerando o cartão de crédito a receber, que somou em julho R$ 4.393.000, o saldo 1150 

final de caixa em julho foi de R$ 38.199.000. Prosseguiu para as receitas por grupo, em 1151 

que no primeiro quadro é o grupo operacional e em comparação com o mesmo período 1152 

do ano passado. Nas receitas do grupo operacional, obteve-se um aumento de 7%, 1153 

totalizando até julho R$ 14.025.000. Dentre essas receitas operacionais, enquadram-se 1154 

Stud Book, anuidade, entre outros. E nas despesas, uma redução de 2% em relação ao 1155 

mesmo período do ano passado. Tiveram o resultado no grupo operacional de R$ 1156 

8.312.000 contra R$ 7.000.000 em relação à 2020. Contrapondo com o orçado, tem-se 1157 

um resultado de R$ 4.671.000, aproximadamente R$ 4.000.000 acima do orçado. No 1158 

grupo de eventos, dispuseram de uma receita que totalizaram R$ 4.747.000 e despesas 1159 

de R$ 5.195.000, um resultado negativo R$ 447.000 até o período. Considerando 1160 

praticamente todas as despesas do Congresso já pagas e ainda o início do pagamento 1161 

das despesas do Campeonato Nacional. No grupo de fomentos, tiveram receitas que 1162 

totalizaram R$ 3.901.000, 12% acima do que no mesmo período do ano passado e em 1163 

despesas R$ 2.015.000. 63% também acima do que no ano passado. Então, o grupo de 1164 

fomentos resultou positivamente em R$ 1.885.000, sendo 15% menor do que ano 1165 

passado, em especial por um aumento nas despesas relacionadas a fomento que 1166 

conseguiram realizar até o período. No resultado consolidado nesses três grupos 1167 

apresentados em comparação ao mesmo período do ano passado, totalizaram-se em R$ 1168 

22.674.000 contra R$ 16.775.000; as despesas somaram R$ 9.660.000 contra R$ 1169 
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7.162.000. Portanto, o resultado da ABQM de janeiro a julho de 2021 foi de R$ 13.013.000 1170 

contra R$ 9.361.000, orçado para o período de R$ 5.475.000. Dessa forma, estão 1171 

aproximadamente R$ 8.000.000 acima do orçado. Prosseguiu-se para as receitas 1172 

operacionais detalhando por item. Nas despesas operacionais no comparativo do mesmo 1173 

período de 2020. O primeiro item é o Stud Book, que está acima em 28%, em que as 1174 

receitas somaram R$ 7.887.000. As anuidades que somaram R$ 5.562.000. As receitas 1175 

financeiras, também, R$ 505.000, 72% acima. Além dos outros itens de menor expressão 1176 

como receitas da revista, marketing e outras receitas e esporte. Então, as receitas 1177 

operacionais somaram R$ 14.025.000 contra R$ 10.769.000, 30% acima do que foi 1178 

realizado no mesmo período do ano passado e se ele cair R$ 3.000.000 acima do que o 1179 

orçado de R$ 10.902.000. Na sequência, o detalhamento das outras receitas, dos outros 1180 

grupos. No grupo de eventos, usufruíram de receitas em 2021 o total de R$ 4.747.000, 1181 

em que foi orçado até o período no valor de R$ 5.201.000. Nas receitas de fomento, 1182 

somaram-se R$ 3.901.000, um expressivo aumento tanto na taxa de fomento, o qual 1183 

conseguiram mais recebimento, mais adimplência quanto também na nacionalização de 1184 

sêmen importado. Passando também do que tinha orçado para o período que foi de R$ 1185 

3.411.000. E o último item é relacionado à Campanha Líquida Fácil que, em 2021, não 1186 

houve. Salientou que, em 2020, receberam até o período R$ 2.286.000. Prosseguiu com 1187 

o detalhamento das receitas de Stud Book por linha, por tipo de receita comparando 1188 

também com 2020 e para o orçado do período. Então, o primeiro item transferência de 1189 

propriedade de animal em que as receitas até julho somaram R$ 1.914.000, 36% acima 1190 

do que no mesmo período do ano passado. Taxa de registro que somou R$ 1.656.000, 1191 

14% acima do que no mesmo período de 2020. Multas aplicadas que somaram R$ 1192 

1.379.000, 29% a mais do que no mesmo período do ano passado. Transferência de 1193 

embrião somou R$ 1.785.000, 23% acima do que no mesmo período de 2020. Relatório 1194 

de serviço reprodutor somou em R$ 1.097.000, 62% acima do que no mesmo período do 1195 

ano passado. Essas são as principais receitas do Stud Book, que somaram até o período 1196 

R$ 7.877.000 contra R$ 6.172.000 comparado com o mesmo período de 2020 e com o 1197 

orçamento acumulado por período, uma receita maior em R$ 1.329.000. Finalizou com o 1198 

detalhamento das despesas por grupo, em que as despesas em 2021 somaram R$ 1199 

12.923.000 e na comparação com o ano passado foi 74% a mais. Sendo assim, as 1200 

despesas, em 2020, somaram R$ 7.413.000. Em comparação com o orçado para o 1201 

período foi de R$ 14.040.000, logo estão abaixo do orçado em R$ 1.116.000. Nas 1202 
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despesas por eventos, em 2021, somaram até julho R$ 5.195.000; despesas com pessoal 1203 

foi de R$ 3.641.000, 1% abaixo do que é o realizado no mesmo período de 2020. As 1204 

despesas operacionais somaram R$ 1.861.000, 5% abaixo comparado ao período do ano 1205 

passado. Os investimentos somaram R$ 209.357, 30% acima do ano passado. Dentro da 1206 

rubrica investimentos são agrupados os investimentos na nova sede que a ABQM se 1207 

transferiu no meio do ano. Quanto aos fomentos, até julho de 2021 somaram R$ 2.015.000 1208 

contra R$ 1.240.000 no ano passado. Fechando a parte das despesas que somaram um 1209 

montante de R$ 12.923.000, novamente abaixo do que foi orçado até o momento para o 1210 

período. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello sugeriu que fosse investido em 1211 

sistemas já que a associação está com o caixa elevado e com os resultados fortes. Com 1212 

a palavra, o gerente de Controladoria, Vinícius Santos, inteirou que a pandemia 1213 

prejudicou um pouco alguns repasses de núcleo, mas a expectativa até o final do ano, ter 1214 

mais dispêndios nessas rubricas. Em relação ao caixa, iniciou-se o ano com R$ 1215 

25.143.000. As entradas em caixa somaram R$ 22.007.000 e as saídas foram de R$ 1216 

13.344.000, resultando um caixa de R$ 33.806.000, totalizando o saldo final do caixa em 1217 

julho de 2021 de R$ 38.199.000.  1218 

 1219 

6. Administrativo – Situação Imóvel Rua Dona Germaine Burchard 1220 

Com a palavra, o superintendente Manuel Rossitto comunicou que o imóvel da rua Dona 1221 

Germaine Burchard está 100% legalizado, tanto para locação como para venda e que 1222 

fizeram uma pesquisa de mercado para terem uma noção de valores. Lembrou que para 1223 

a venda de bens imóveis, o Art. 4º do estatuto da ABQM diz: “Compete ao Conselho de 1224 

Administração aprovar solicitação de alienação de bens imóveis a ser decidido depois em 1225 

assembleia geral. Para alienação de bens, será necessária autorização prévia do 1226 

conselho e depois aprovação posterior”. Noticiou que consultaram três imobiliárias para 1227 

obterem valores para locação e para venda. Sugeriu que se criasse uma comissão para 1228 

trabalhar com total apoio da equipe técnica dos gestores e para que essa os orientasse 1229 

qual melhor destino para este imóvel. Com a palavra, o conselheiro Gilmar Garcia 1230 

parabenizou o superintendente geral, Manuel Rossitto pela atenção e pela competência 1231 

em trazer os dados. Assim, gostaria de saber a opinião dos conselheiros a respeito. Com 1232 

a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, opinou que sua 1233 

posição seria em vender o imóvel, depois com uma autorização, um estudo mais 1234 
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detalhado, empregariam na compra do próprio imóvel no qual estão ou de algum outro 1235 

naquele mesmo local ou que seja o melhor negócio para a entidade. Na sequência, o 1236 

conselheiro Paulo Farha sugeriu uma opinião de alguém mais afinado com relação a isso, 1237 

como o senhor Jeferson Abud ou outro especialista na área. Em continuidade, o 1238 

conselheiro Thomas de Mello propôs da Diretoria Financeira da ABQM fazer um 1239 

levantamento e mostrar para o conselho se faz sentido alocar um recurso relevante num 1240 

imóvel ou continuar alugando.  1241 

 1242 

7. Contrato SIRAN – Reequilíbrio e atualização 1243 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, relatou que 1244 

este item se trata das premissas da renegociação do contrato do SIRAN em Araçatuba. 1245 

Anunciou que tiveram várias reuniões e uma com a presidência, vice-presidentes, 1246 

conselheiros, prefeito municipal, secretários municipais durante o evento e o assunto vem 1247 

se desdobrando. Além disso, existe uma comissão jurídica tratando desse assunto na qual 1248 

faz parte, porém o superintendente geral, Manuel Rossitto, é quem está encabeçando as 1249 

tratativas. Em resposta, o superintendente geral, Manuel Rossitto, disse que trouxeram 1250 

o assunto para o conselho para nortear a revisão do reequilíbrio do contrato com o SIRAN. 1251 

Em consequência de entenderem que o conselho depois será consultado e apreciado para 1252 

votação. Fez um breve histórico de como iniciou as negociações com o SIRAN e que o 1253 

parque é propriedade da Prefeitura Municipal de Araçatuba. Informou que agora se tem 1254 

um inventário do parque atualizado do que tinha o parque e o que foi feito após a entrada 1255 

da ABQM lá. Lembrando que a contabilização desses investimentos, todas elas se dão 1256 

junto ao poder concedente pelo SIRAN. A ABQM tem um contrato com o SIRAN de 1257 

locação para eventos em datas definidas por meio de pagamentos antecipados de 1258 

investimento. Até o momento o valor aproximado de investimentos feitos no parque pelo 1259 

SIRAN é perto de R$ 9.000.000. Os eventos estão acontecendo, mas em muitos itens de 1260 

forma muito precária, além de ter muitos passos para serem melhorados, principalmente 1261 

na infraestrutura. Hoje tem um prazo do SIRAN com poder concedente e um prazo com a 1262 

ABQM. A tentativa é se trabalhar que o prazo seja o mesmo e com as obrigações de 1263 

ambos os lados. A outra questão era quais são as obrigações do poder concedente do 1264 

SIRAN e a ABQM como locatária. Diante disso, com todo o apoio técnico jurídico, que o 1265 

presidente Carlos Braga tem dado e a comissão, ainda não se chegou em uma penalidade 1266 
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e prazo. Sendo assim, a proposta é colocar as premissas de negociações e com mais 1267 

clareza levar para ambas as partes. Iniciando, assim, pelo poder concedente à prefeitura 1268 

municipal, que seja responsável pela infraestrutura do parque. Comunicou que o 1269 

presidente Carlos Braga preparou uma sugestão de alteração na legislação da concessão 1270 

permitindo que de forma clara a prefeitura possa receber recursos do estado e da União. 1271 

Logo, são ferramentas para que a prefeitura consiga aplicar de forma direta. Com isso, 1272 

aprovando a alteração desta lei, a prefeitura assumirá o compromisso de cuidar de alguns 1273 

itens como, energia, água, pavimentação, drenagem e o fechamento do parque. Além 1274 

disso, existem diversas despesas operacionais de prova que podem ser transformadas 1275 

em investimento se isso somar na ampliação de prazo, porque tudo que a ABQM investir, 1276 

a sugestão é de ampliar o prazo lá dentro para pavimentação. Finalizou dizendo que a 1277 

apresentação era ver a sensibilidade do conselho e até quem já participou das 1278 

negociações anteriores, orientações e subsídios para os próximos passos. 1279 

Complementando, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, disse que 1280 

vem participando das tratativas e que essa comissão jurídica tem por finalidade dar 1281 

subsídios prévios tanto para a ABQM quanto para o SIRAN e, agora, para a prefeitura. 1282 

Tomou a liberdade de montar um projeto de lei e enviou ao chefe de gabinete, visto que 1283 

têm algumas aberturas políticas. Inclusive já existe uma verba depositada na Caixa 1284 

Econômica Federal de Araçatuba, em nome da prefeitura para utilização no parque, porém 1285 

não liberado ainda para uso no parque. Com a palavra, o conselheiro Thomas de Mello 1286 

disse que investir no parque será inevitável para a ABQM. Infelizmente, o SIRAN tem essa 1287 

fragilidade financeira e política. Seu ponto de vista é buscar solução de financiamento 1288 

público para fazer as benfeitorias no parque como esgoto, água, iluminação, organização, 1289 

estacionamento etc. seria o ideal. Acredita-se que a ABQM deveria se preocupar muito no 1290 

investimento que está sendo feito e se ele elimina um custo como a arquibancada, mas o 1291 

payback de uma arquibancada é próximo de três anos e não vai ficar para a ABQM, não 1292 

vai gerar mais receita. Sugeriu fazer as baias e ser usado a favor da ABQM, na solução 1293 

de mais prazo ou de melhores condições. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do 1294 

Amaral Cambrai disse que precisam analisar como serão feitos esses investimentos, 1295 

principalmente com relação a zelar por isso. Com a palavra, a conselheira Mônica Ribeiro 1296 

indagou se a ABQM pode estar locando o parque para outras pessoas. Em resposta, o 1297 

superintendente Manuel Rossitto disse que a administração do parque fica com a ABQM 1298 

por três meses por ano, os demais meses são explorados pelo SIRAN. Em continuidade, 1299 
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o conselheiro Newton D’ávila opinou que junto à locação de baias há o fornecimento de 1300 

serragem, retirar e fazer a limpeza. Com isso, gera despesas com equipe. Além disso, a 1301 

construção de arquibancadas pode restringir futuramente para outros projetos. 1302 

 1303 

8. Solicitação de Temas por Conselheiros 1304 

8.1 Categoria Pré-Futurity - solicitação do conselheiro Haroldo Pessoa 1305 

Com a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa indagou o que seria a categoria Pré-1306 

Futurity. Em resposta, o gerente de Esportes, Henrique Campana, explicou que Pré-1307 

Futurity é na verdade a categoria Potro do Futuro, já existente, e que foi inserida no evento 1308 

do Campeonato Nacional. Como ajustaram a realização do Campeonato Nacional de 1309 

acordo com o ano hípico, em que acontece em julho e até 2019 acontecia em julho valendo 1310 

para o ano hípico anterior. O Nacional era o último evento do ano hípico, o último evento 1311 

oficial do ano hípico. Mesmo acontecendo em julho valia para o ano hípico anterior. Como 1312 

a partir de julho todos os eventos seguem o ano hípico atual, a diretoria corrigiu um 1313 

procedimento que existia para o Nacional, em vez de ser o último evento do ano hípico 1314 

passar a ser o primeiro. Com isso, os animais que corriam o cavalo iniciante, que são 1315 

Potro do Futuro do ano, corriam ainda como cavalo iniciante. Com o ajuste do ano hípico 1316 

e o Nacional passando a ser o primeiro evento do ano hípico, o cavalo iniciante passou a 1317 

ser os potros do futuro do ano seguinte. Então, para ficar mais claro, os cavalos iniciantes 1318 

que correm 2021 são os potros do futuro de 2022. Assim, não haveria no Nacional uma 1319 

categoria para os potros do futuro de 2021. Com isso, a diretoria incluiu a categoria Potro 1320 

do Futuro apenas com ajuste de Pré-Futurity para não correr o risco de ter a mesma 1321 

categoria duas vezes no ano, já que em outubro se tem o Potro do Futuro. Em seguida, o 1322 

conselheiro Haroldo Pessoa expôs que Potro do Futuro é um evento e não uma categoria, 1323 

conforme o regulamento da ABQM. Além disso, para a criação de uma categoria é 1324 

necessário ter aprovação deste conselho. Diante do exposto pelo gerente do Esportes, 1325 

Henrique Campana, a diretoria, erroneamente, fez o Campeonato Nacional como o 1326 

primeiro evento. Inclusive, para regulamento de competições, é só pegar o regulamento, 1327 

que inclusive foi publicado outro agora, dizendo que o campeonato nacional era baseado 1328 

em pontuações com participações em eventos estaduais e regionais. Em nenhum lugar 1329 

do mundo, campeonato nacional ou campeonato mundial, estadual ou regional, é o 1330 

primeiro evento. O campeonato é o último evento. Com a palavra, o presidente do 1331 
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Conselho de Administração, Carlos Braga, indagou se essa categoria Pré-Futurity que foi 1332 

disponibilizada e a Corrida no Nacional agora em agosto, mas que normalmente seria em 1333 

julho, existe no regulamento. Em resposta, o gerente de Esportes, Henrique Campana, 1334 

disse que a categoria Potro do Futuro, apenas ajustou, colocando o nome de Pré-Futurity 1335 

para não ficar o mesmo nome.  1336 

 1337 

8.3 Comitê de Apartação – solicitação do conselheiro Haroldo Pessoa 1338 

Com a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa indagou como ficará o Comitê de 1339 

Apartação, visto que os integrantes pediram demissão. Em resposta, o superintendente 1340 

geral, Manuel Rossitto, sugeriu marcar uma reunião com a Diretoria de Esportes com 1341 

alguns conselheiros que estivessem interessados para aprofundar esse assunto e, 1342 

posteriormente, trazer para o conselho. 1343 

 1344 

8.2 Eventos da Vaquejada – solicitação Rodrigo Loureiro 1345 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, informou que 1346 

o conselheiro Rodrigo Loureiro solicitou um posicionamento em relação aos eventos da 1347 

Vaquejada, em novembro, em Lagarto. Diante disso, o conselheiro Rodrigo Loureiro fez 1348 

várias explanações na qualidade de conselheiro. Além dos conselheiros Marcelo 1349 

Sarmento e o Celso Miranda que também se manifestaram no conselho, pedindo 1350 

explicações, dando sugestões e assim por diante. Na sequência, o conselheiro Rodrigo 1351 

Loureiro disse, “Todas as diretorias que por aqui passaram, desde quando foram criados 1352 

os comitês, depois viraram comissão, depois voltaram para comitê, viraram comissão. 1353 

Estou falando isso aí desde a época do Ovídeo, tá? Que desde 2003 que eu fiz parte até 1354 

2018, 2017, mais ou menos, eu fazia parte das comissões. Quando a gente tinha 1355 

dificuldade de arrumar um parque, ou de alguma coisa, a gente sempre fez edital, sempre. 1356 

O Henrique Campana está aí, na maioria das vezes, ele pode ser testemunha disso, se 1357 

fez o edital para a realização do evento. O que aconteceu? Quando foi na gestão do Cuca 1358 

como presidente da ABVAC, hoje é vice-presidente da entidade, o Cuca uniu os comitês, 1359 

o Comitê ABVAC, o Comitê ABQM. Ele fundiu, virou a mesma coisa, sabe? Sempre 1360 

prevalecendo o quê? As pessoas pensam que não, mas é de uma diferença estúpida. O 1361 

Comitê da Associação de Criadores e o Comitê da Modalidade. A gente tem tido 1362 
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dificuldade tremenda. Hoje eu sinto uma dificuldade muito grande da falta de 1363 

comunicação. Olha, eu, modéstia à parte, eu vivo no meio, eu respiro o mercado da 1364 

Vaquejada, respiro a Vaquejada, entendeu? E a gente não tem a informação chegando 1365 

para a gente, quer dizer e eu me sinto um privilegiado. Só que eu estou tomando porrada 1366 

em tudo que é canto, entendeu? E a gente, hoje nós estamos entrando aí praticamente 1367 

no dia primeiro de setembro, nós estamos há sessenta dias ou noventa dias de um evento, 1368 

e até agora o mesmo não foi anunciado. Quantas provas já foram realizadas e não vai ter 1369 

Copa dos Campeões, não vai ter Derby, não vai ter Congresso. ‘Ah, porque fechou o 1370 

Awards do ano passado’. Espera aí, o campeão brasileiro de futebol de 2020 ganhou o 1371 

troféu em fevereiro de 2021. Qual o problema? Qual o problema de se estancar no dia 30 1372 

de junho a pontuação do Awards e exclusivamente Derby, Copa dos Campeões e 1373 

Congresso ser feito em outubro, por exemplo, que arrumaram uma data de seis a dez de 1374 

outubro. E que essa data, essa premiação contasse para o Awards anterior. Nenhum e 1375 

anunciava aí o Awards logo depois, o exclusivo da Vaquejada. Então, a dificuldade que a 1376 

gente está sentindo é o seguinte, gente, para quem não sabe, quem disputa ranking na 1377 

Copa dos Campeões pontua o dobro na vaquejada. No Congresso e no Derby, pontua 1378 

uma vez e meia. Isso acontece há mais de sete anos, há mais de sete anos. Ah não, mas 1379 

a diretoria resolveu porque tinha pouca inscrição na Copa dos Campeões, porque os 1380 

núcleos do ano passado não fizeram não vai ter, tá. Mas e quem foi finalista do Potro do 1381 

Futuro, Campeonato Nacional, e aí? Que se classificou? Eu fico deprimido e triste, porque 1382 

eu estou tomando, como conselheiro, reclamação, afinal de contas as pessoas olham para 1383 

a gente, acredito que para todos, como uma pessoa da ABQM, entendeu? E 1384 

simplesmente: “Ah não, nós vamos fazer agora a Copa dos Campeões, a Copa dos 1385 

Campeões não, o Derby junto do Potro Futuro e Campeonato Nacional, pelo menos é isso 1386 

que está se comentando. E nós vamos dar uma premiação de R$ 500 mil. Vou falar uma 1387 

coisa para vocês, o que tem de amador que não está nem aí para dinheiro, que está 1388 

querendo apenas o troféu e os pontos dele. O que tem de criador que está dando a 1389 

premiação para o próprio profissional e não quer ficar com a premiação só para ter os 1390 

pontos dele, o reconhecimento do garanhão. É absurdo. Aí a gente vai aumentar a 1391 

premiação para R$ 500 mil, bacana, se puder vir naturalmente, ótimo. E aqui as inscrições 1392 

vai para quando? A conta está chegando para pagar e as pessoas não estão percebendo. 1393 

A nossa pirâmide, formato de pirâmide, o topo ele é pequeno. E nós temos uma Vaquejada 1394 

que o lastro dela é monstruoso. As duas últimas vaquejadas que aconteceram agora, o 1395 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA EM 30 DE 
AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E UM (BIÊNIO 2020/2021). 
 

 

Rufina Borba, três, Parque Igara e Romário Rocha, Zezé Rocha, duas delas das mais 1396 

tradicionais. A categoria profissional foi um fiasco de inscrição, sabe por quê? Porque 1397 

aumentaram o prêmio. Quando aumentaram o prêmio tiveram que aumentar as inscrições, 1398 

fiasco, fiasco. O que eu acho é que está tendo uma distância entre a diretoria, a Comissão 1399 

de Vaquejada, me perdoe, que eu sei que têm membros aí, ela não existe. É sanduíche 1400 

natural, coisa nenhuma com nada dentro. Está certo? E a ABVAC, a distância está 1401 

tremenda. E o que eu estou dizendo aqui, presidente Carlos é testemunha, eu comentei 1402 

isso pessoalmente com presidente Caco, eu não fui com conversa mole nem com 1403 

conversa fiada pelas costas, nem para nada disso. Liguei para o presidente o Carlos 1404 

Braga, ele estava em Araçatuba, me retornou assim que ele voltou. E fizemos uma 1405 

teleconferência nós três que demorou quase uma hora no telefone e eu pude explanar 1406 

tudo que está acontecendo aqui. A ABVAC não é a entidade do cavalo Quarto de Milha 1407 

na vaquejada, ela é a entidade da modalidade. Nossa Comissão de Vaquejada hoje está 1408 

formada, a maioria, por proprietários. Como? E o criador que é a chave principal? Eu estou 1409 

aqui fazendo um desabafo preocupadíssimo. Preocupado, porque eu acho que a entidade 1410 

vai tomar chapuletada sem necessidade. Deixamos de fazer Copa dos Campeões, Derby 1411 

e Congresso esse ano, apenas para poder anunciarmos ao mundo que fizemos um 1412 

evento, Campeonato Nacional, Derby e Potro Futuro com 500 mil reais em prêmio. E volto 1413 

a repetir, a categoria profissional das últimas três Vaquejadas que aumentaram o prêmio 1414 

foi um fiasco, porque a economia nossa não está permitindo pagar inscrição de dois, três 1415 

mil reais para viabilizar. E aí o nosso superintendente Rossito, uma coisa que eu vou pedir 1416 

encarecidamente, melhorem a interlocução com o associado, melhore, está demorando 1417 

demais para a diretoria dizer o que está acontecendo. E acho que toda decisão precisa 1418 

passar na comissão. A decisão é da diretoria, mas leva para a comissão de prova porque 1419 

essas pessoas, como o conselho é também, reverberam positivamente ou negativamente 1420 

se acharem que pode ser o não. Eu fiz uma pergunta ao presidente Carlos Braga e ao 1421 

presidente Caco que foi o seguinte, estou falando aqui da Vaquejada, está, gente? A atual 1422 

gestão da ABVAC destruiu a categoria amador. Destruiu. Vocês perguntem aqui a todos 1423 

que estão competindo no Nordeste se as principais partes de Vaquejada, hoje, estão 1424 

satisfeitos com a categoria amador. É profissional correndo porque aumentaram o prêmio, 1425 

não existe mais punição, tudo que foi punido, todos que foram punidos em diretorias 1426 

passadas hoje voltaram. Aí eu vou, aí eu faço também desde a gestão anterior, voltaram. 1427 

Existe um medo absurdo de se buscar na justiça, deposita em juízo, qual o problema? A 1428 
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justiça está ali para isso, ela está ali para isso. Não se vê punição mais, ninguém mais é 1429 

falso amador, Henrique Campana sabe bem o que eu estou falando. Não existe mais falso 1430 

amador, não existe mais falsa venda. A gente está precisando cuidar da modalidade, 1431 

Brasília é uma situação. Brasília é importantíssima e acho que essa diretoria está de 1432 

parabéns pela força que tem conseguido, nós só temos que elogiar, nós só podemos 1433 

ajudar. Mas, em paralelo, nós temos as provas que não pararam nem vão parar. E hoje o 1434 

que a gente está vivendo é um desânimo total. Só para vocês terem ideia do que eu estou 1435 

falando, ganhou o Awards da ABQM sem a Copa dos Campeões e o Congresso, um 1436 

criador, com todo respeito, não vou falar o nome dele, que fez uma prova na casa dele, 1437 

prova legítima, prova legal, respeitou todos os critérios da ABQM, seja dito. Só que uma 1438 

semana depois fechou por causa da pandemia. E aí? É muito simples, pergunta se os 1439 

animais dele estão valorizados. Porque aqui, pelo que eu saiba, todo mundo compete, 1440 

todo mundo vai para as pistas, no final tem, além da realização pessoal vem o resultado 1441 

financeiro e paralelo. Pergunta se deu certo. A gente vai virar, vai começar a fazer igual 1442 

ao Maguila, era campeão mundial de boxe pela Band, lembram disso? Então a minha 1443 

preocupação hoje, certo? Desculpem o desabafo, é que ou fortalecemos as comissões e 1444 

o elo entre a ABQM, a Comissão e a ABVAC, ela precisa realmente ser contundente. A 1445 

gente não está conseguindo fazer um elo contundente que satisfaça a todos, e não é só 1446 

dinheiro, não é só premiação. Aqui na entidade nós temos o capitão Celsinho aí que era 1447 

o meu amigo pessoal, mas posso falar isso com tranquilidade, é presidente da LQM pela 1448 

segunda vez. Pergunta para ele como é que está a gestão na LQM, é o único, único no 1449 

Brasil que só corre com o cavalo registrado na Vaquejada. Único. Pergunta se ele quer 1450 

dar premiação maior hoje, pergunta como é que ele controla o amador. Agora, tem um 1451 

Awards desse ano, infeliz, não tem Copa dos Campeões, Derby e Congresso, estarmos 1452 

com amador abandonado, uma comissão enfraquecida, enfraquecida. Que a comissão foi 1453 

escutada essa semana depois de uma conversa. Só depois disso aí é que a comissão foi 1454 

ouvida. Não existe, eu lhe pergunto, por que nesses dois anos do Caco não saiu o edital 1455 

de nenhuma prova oficial? Nós temos que ter duas provas por ano no Nordeste. Oficiais 1456 

por quê? Pode puxar aí, Rossito, anuidade de competidores, Henrique sabe disso, toda 1457 

vez que tinha um Congresso no começo do ano a turma pagava, não é isso, Henrique? 1458 

Me corrija se eu estiver errado e chegava no segundo semestre quem estava com a 1459 

segunda parcela da anuidade em aberto vinha e pagava também. Sem essas provas, nem 1460 

a ABQM arrecada, arrecada. Faz um levantamento para vocês verem a inadimplência do 1461 
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nordestino. Agora, tem que ter peito, vai ter que ter peito para fazer. Ah, eu fiz uma Copa 1462 

dos Campeões que deu 200 inscrições, Congresso e Derby fatalidade, mas fiz. Ah, eu 1463 

botei o edital, não veio parque nenhum. Pronto, a partir de agora eu vou ditar a regra. Isso 1464 

é minha leitura, vocês desculpem o desabafo, mas eu estou muito triste com o que está 1465 

acontecendo, entendeu? Fiquei muito triste. Se tiver o evento de R$ 500 mil vou apoiar 1466 

para ser monstruoso, então eu falo com tranquilidade. E tenho consciência tranquila que 1467 

foi diretamente à diretoria, que essa conversa que aqui está sendo eu já falei ao presidente 1468 

Caco, está certo, gente? Desculpa o desabafo e ter levado isso assim nesse tom para 1469 

vocês”. Em resposta, o presidente do Conselho de Administração, Carlos Braga, informou 1470 

que chegou a seu conhecimento que a reunião da Diretoria Executiva já definiu as provas 1471 

ou os eventos. Diante disso, já solicitou que a Diretoria Executiva se manifestasse 1472 

oficialmente com uma nota explicativa dizendo o que está fazendo, o motivo e justificando 1473 

até o que não está fazendo. Prosseguindo, o conselheiro Celso Miranda Ok. Quem sabe, 1474 

sabe da amizade e da relação com o Rodrigo, que a gente sempre discorda, geralmente 1475 

nas opiniões. Mas dessa vez eu concordo com ele totalmente. E reforço mais, a não 1476 

realização dessa Copa dos Campeões e do Congresso Derby, é muito ruim, muito ruim 1477 

mesmo. Porque tenho a grande beleza que foi o que certificou porque foi finalista no potro 1478 

futuro nacional, mas tem o pequeno que ele só compete nas provas de núcleo, nas provas 1479 

de interior. E essa pessoa, era uma oportunidade de ter acesso aí para a copa, então tudo 1480 

isso tem que ser pensado. Então por isso que eu só reforço o que o Rodrigo disse, que 1481 

pista de competição de Vaquejada, não vou falar das outras modalidades porque eu não 1482 

tenho conhecimento para falar. E diretoria, eu digo sem sombra de dúvida, nunca esteve 1483 

tão distante na ABQM nesse tempo que eu faço parte, assim, do comitê, desde quando o 1484 

Paulo assumiu, depois do Ovídeo. Antes do Paulo eu não posso falar, mas de o Paulo 1485 

para cá foi a vez que a pista esteve mais distante da diretoria, infelizmente. Não vou falar 1486 

essa parte política que a gente tem acompanhado que está indo muito bem, obrigado, já 1487 

até parabenizo por isso. E só reforçando isso, porque às vezes a gente fala no grupo, 1488 

Carlos, a gente falou no grupo e às vezes a gente fala, e vê alguns colegas, fala, “Eita, a 1489 

diretoria está olhando para a Vaquejada”. Não, eu sei que está olhando, principalmente 1490 

para essas questões políticas, mas na prova está um pouco distante, na pista, pode se 1491 

dizer da pista, está um pouco distante. E também, Carlos, a gente as vezes que sempre 1492 

participou, a ABQM e a ABVAC, mais ou menos juntos assim, e numa interlocução boa, 1493 

não entende muito uma espera, não está esperando a ABVAC? Não, eu mesmo como 1494 
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sócio da ABQM, conselheiro, chefe de equipe, competidor de Vaquejada, competidor 1495 

fraco, mas competidor, me recuso a dizer no meio que eu estou, de criadores, que a 1496 

ABVAC está numa interlocução com a ABQM para ver uma data. Porque não precisa 1497 

disso, essa data é vista numa sala rapidamente. Então volto a dizer isso, que a ABQM 1498 

olhe com carinho e realize esses eventos que é de suma importância para o esporte a 1499 

Vaquejada aqui no Nordeste. Era mais ou menos isso que eu queria falar. Muito obrigado. 1500 

Na sequência o Presidente passou a palavra ao Conselheiro Marcelo Sarmento Assim, 1501 

eu não tenho a fluência de Rodrigo Loureiro para falar, não é? Porque ele está com o 1502 

microfone na mão todo dia e se ele não tivesse essa habilidade ele não conseguia vender 1503 

os cavalos caros que ele vende, não é? Mas o que eu vejo, essa falta de comunicação é 1504 

notória, não é? Não existe comunicação, não falo nem especificamente na Vaquejada, a 1505 

comunicação da diretoria com o conselho já é ruim, com a Vaquejada pior ainda, não é? 1506 

E eu vou falar assim, como criador, o que é que o criador almeja? O criador almeja pontos, 1507 

almeja um Awards, almeja ser um criador de destaque, não é? E com essa pandemia 1508 

alguns estados estão com provas, outros estão sem conseguir fazer prova. A Bahia foi a 1509 

primeira prova do ano, quer dizer, desde o início da pandemia, primeira prova da Bahia foi 1510 

a semana passada, que deram mais de mil inscrições, não é? Então a Bahia tem um ano 1511 

e meio que não pontua, não é? O Awards passado a pessoa ganhou por causa de uma 1512 

pontuação. Por causa de uma prova que tinham inúmeros cavalos dele e ele acabou 1513 

ganhando tudo na prova que ele fez. Depois disso fecharam as porteiras, ninguém 1514 

pontuou mais, a pessoa ganhou. Agora alguns estados podem fazer, outros não. Então a 1515 

pontuação deixou de ser democrática, não é? Está pontuando quem está no estado, não 1516 

é? E quando você faz um evento único da ABQM, que é o evento que você tem mais 1517 

possibilidade de pontuar, não é? Pontuações têm bônus, são bonificadas, não é? É mais 1518 

democrático, todo mundo quer o glamour de ganhar essas competições, todo mundo vai. 1519 

Quando você faz tudo em um, não é? Ainda mais com a premiação milionária, os preços 1520 

das inscrições são caros. Então um animal que correu o Derby poderia correr o Nacional? 1521 

Já não pode porque a pessoa não consegue pagar, não é? Então é inviável de pontuar, 1522 

não é? É um evento bonito, não é? Mas sem o glamour, não é? Sem ser democrático para 1523 

ganhar, porque vai ganhar quem tem condições de pagar uma inscrição. Fora a Copa dos 1524 

Campeões, como Celsinho falou, pessoas que pontuam nos seus estados, não é? Que 1525 

têm uma chance de disputar o campeão dos campeões. Assim, a palavra assim que na 1526 

Vaquejada se carrega há anos, o cara quer ser o campeão dos campeões, não é? Agora 1527 
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é a Copa dos Campeões. A pessoa não vai poder participar, não é? Então eu acho que, 1528 

quer dizer, pelo menos que está ouvindo, não é, Rodrigo? Porque até hoje não teve 1529 

nenhum pronunciamento da diretoria o que vai ser o evento, não é? A gente está falando 1530 

em cima de suposições, não é? Então eu espero aí o pronunciamento da diretoria para 1531 

dizer o que é que vai ser o evento, até hoje eu não sei, não é? Eu sei pelo “zomzomzom”, 1532 

não é? Mas espero que pensem de outra maneira, não da forma que estão anunciando. 1533 

É isso aí. Paulo Farha concordou com as falas dos conselheiros e que é inegável que as 1534 

coisas precisam acontecer. Destacou que a ausência de uma resposta, de uma decisão, 1535 

é altamente prejudicial e isso deveria ter sido resolvida há muito tempo. Acredita que para 1536 

a ABQM é super benéfico realizar os eventos, porém precisam esclarecer e resolver, uma 1537 

vez por todas, para que não sejam mais cobrados. Em seguimento, a conselheira Maria 1538 

Clara do Amaral Cambrai enfatizou que faz uns três meses que os conselheiros do 1539 

Nordeste vêm solicitando confirmações dos eventos, datas, horários. Lembrou, ainda, que 1540 

muitos cresceram vendendo cavalo para o senhor Chico Sobral, foi o percursor do Quarto 1541 

de Milha para lá. Com a palavra, o conselheiro Edmilson Varejão Sobrinho solidarizou 1542 

aos conselheiros do Nordeste e que está totalmente de acordo, apoiando o que foi falado. 1543 

Indagou se não haverá Copa dos Campeões de nenhuma modalidade ou só a de 1544 

Vaquejada. Em resposta, o gerente de Esporte, Henrique Campana, disse que referente 1545 

à Copa dos Campeões do ano hípico passado, dos quais seriam os eventos de julho de 1546 

2020 a junho de 2021, nesse período, não houve Copa dos Campeões de nenhuma 1547 

modalidade. Ano passado, em Araçatuba, ou nos três locais que foram realizados, como 1548 

também não estava previsto para acontecer a de Laço Comprido em janeiro e a de 1549 

Vaquejada em março. Então, no ano hípico passado não estava prevista a realização de 1550 

nenhuma Copa dos Campeões porque não houve campeonatos que habilitassem 1551 

competidores para a Copa dos Campeões, devido à pandemia. Para essa Copa dos 1552 

Campeões, que estava previsto para março, foi consultada a comissão sobre a não 1553 

realização da copa devido ao número baixo de pré-habilitados. E a comissão apoiou a 1554 

diretoria na sua não realização pelo número baixo de habilitados e pelas outras 1555 

modalidades não terem sido realizadas. Então nenhuma modalidade teve a Copa dos 1556 

Campeões no ano hípico anterior. Por isso que a de Vaquejada também não teria. Isso o 1557 

para o ano hípico anterior. Para esse ano, está prevista a Copa dos Campeões, em março 1558 

junto ao Congresso e Derby, porém o local não está definido. Na sequência, o conselheiro 1559 

Rodrigo Loureiro indagou o porquê não entregarem o Awards 2020. Em resposta, o 1560 
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gerente de Esportes, Henrique Campana, disse que a diretoria não fez a entrega, visto 1561 

que estavam em pandemia. Sendo assim, ficou decidido que de que o Awards de janeiro 1562 

a junho vai ser entregue junto ao Awards 2021 que é de julho de 2020 a julho de 2021. 1563 

Com a palavra, o conselheiro Rodrigo Loureiro relatou ser mais uma situação em que 1564 

ficam sabendo depois. Isso não foi comunicado oficialmente, é definido internamente entre 1565 

a Diretoria Executiva e não chega para o Conselho de Administração. OBSERVAÇÃO: 1566 

Em virtude do arquivo da reunião ter excedido o espaço na “nuvem”, os minutos finais da 1567 

ata, onde se finaliza o assunto Awards e o encerramento feito pelo Presidente Carlos 1568 

Braga, ficou prejudicada, pois não foi possível o acesso ao conteúdo final da reunião. 1569 


